

ACCION DE ESPAÑA EN AFRICA

Los kabileños ofrecen dos núcleos de resistencia

El general Navarro participa que han sido hechos contra Monte Arruit 48 disparos de cañón

EL CONSEJO DEL SÁBADO Lo que dicen los ministros

El Consejo terminó a las nueve y cuarto de la noche.

A la salida manifestó nuevamente el ministro de la Guerra que no tenía noticias que confirmaran las de una Agencia telegráfica de haberse ocupado Nador.

Acaso—añadió—se trate de una equivocación del corresponsal, porque el general Berenguer comunicaba que salían tropas para Atalayón.

Dijo el vizconde de Eza que aun cuando las noticias eran más optimistas, el Gobierno debía mostrarse parco en comunicar sus impresiones.

Preguntado el ministro de Estado acerca de las preguntas que le hace «Diario Universal», respecto a las negociaciones intentadas hace tres meses en Madrid por un emisario de Abd-el-Krim para conseguir la penetración pacífica en el campo de Alhucemas, lo desmintió rotundamente.

El ministro de Gracia y Justicia, encargado de costumbre, de facilitar la referencia oficiosa del Consejo, se limitó a decir que habían escuchado los informes del ministro de la Guerra, cambiando impresiones acerca de los transmitidos por el alto comisario en su última conferencia.

Agregó que se habían aprobado algunos expedientes de Guerra y otro sobre concesión de un indulto, con arreglo al artículo 29 del Código penal.

Rogó el Sr. Wais que la Prensa se haga eco del deseo del general Berenguer de que se evite la afluencia a Melilla de la población civil, porque ello contribuye a aumentar las dificultades para los alojamientos de las fuerzas militares.

El día de ayer.—En el ministerio de la Guerra

El ministro de la Guerra pasó ayer casi todo el día en su despacho oficial, ausentándose a última hora de la tarde del Palacio de Buenavista, por unos momentos, para dirigirse en busca del Presidente del Consejo, a quien no encontró, por hallarse éste de paseo, y darle cuenta de las impresiones que en el curso del día había recibido del alto comisario en Marruecos.

Estas impresiones pueden sintetizarse en que la situación en Melilla y en el campo exterior de la plaza mejora, en que la columna del general Navarro sigue resistiéndose y dando prueba sus jefes, oficiales y soldados de un valor que en muchos momentos raya en heroísmo, pues no sólo es objeto del tiro de fusilería de los rifeños, sino de disparos de cañones, que la harca está utilizando; en que el general Berenguer continuará hoy aprovisionando de víveres y municiones a la expresada columna, ya que por el momento no considera prudente decidirse a prestarla otra clase de auxilios, y por último, en que los destacamentos de Nador y Zelúan continúan igualmente resistiendo.

En la plaza de Melilla el general Berenguer continúa de lleno entregado a la organización de las fuerzas que se le han enviado, y a la preparación de material y de otros elementos que de la Península está también recibiendo, y a reorganizar las fuerzas dispersas que del campo van presentándose.

Estas últimas se aproximan a unos 3.000 hombres.

El general Berenguer considera indispensable, para la completa seguridad de la plaza y de su campo exterior, o lo que es lo mismo, para consolidar el restablecimiento de nuestra plena soberanía en lo que es de España y no entra en la zona de Protectorado, que las unidades que con tanta rapidez se pusieron a su disposición, respondiendo a la petición que formuló, sean completadas, elevándose sus dotaciones, que no pasan hoy de 500 hombres cada una, a 900; y para esto ya se han transmitido a los capitanes generales las oportunas instrucciones, a fin de que se incorporen, sin dilaciones de ningún género, los reclutas que se hallaban en uso de licencia temporal.

Con la incorporación de éstos basta para reunir en Melilla el contingente que ha indicado el alto comisario, a los efectos de mandado nuestra soberanía en lo que es propiamente de España y para las primeras operaciones que son necesarias, aunque sólo fuera para auxiliar a aquellos contingentes que están en difícil situación.

DESDE EL ATALAYON SON BOMBARDEADOS LOS MOROS Ha llegado el general Cavalcanti

Conferencia de las dos de la tarde del 31: «Alto comisario, en su conferencia con el ministro, dice que del campo no hay nada nuevo.

La batería colocada ayer en el Atalayón

bombardea a numeroso enemigo que se halla en Nador.

Llegaron los generales Cavalcanti y Neila. Con Monte Arruit no se pudo comunicar anoche.

Esta mañana los aeroplanos arrojaron en los puestos algunas provisiones.

Mañana son esperados tres Havilland de Tetuán, con los que se podrá intensificar el aprovisionamiento.»

LOS MOROS HACEN DISPAROS DE CAÑÓN

Referencias del general Navarro

Conferencia de las ocho y veinte de la noche del 31:

«El alto comisario, en su conferencia con el ministro, comunica que el general Cavalcanti se ha hecho cargo de la Comandancia general.

Esta mañana un aeroplano llevó un pequeño convoy a las posiciones de Zelúan y Monte Arruit.

De Nador no ha habido noticias.

El general Navarro, desde Monte Arruit, dice a medio día que el enemigo le hizo cuarenta y ocho disparos de cañón a dos mil metros de distancia, causando bajas y destrozos en posición y ganado.

Las noticias del campo son de que sigue el desconcierto entre los kabileños, habiéndose formado sólo dos grupos de resistencia, uno en las proximidades de Nador y otro en Beni-Bugafar.

La harca rifeña continúa aún en Annal.»

Parte oficial

A las doce de la noche de ayer facilitaron en Guerra la siguiente nota:

«Conferencia de la noche del 30-7-921.

Sigue igual la situación en el campo, lo que permite que vayan llegando y organizándose tropas de refuerzo, que se dedican a completar instrucción, a pequeñas operaciones y convoyes y a obras de defensa plaza. Esta mañana columna general Sanjurjo dejó batería montaña en Atalayón, sin que ocurriera otra novedad que ligero tiro. Aeroplano llevó a Zelúan, al aerodromo del mismo nombre y a Monte Arruit pequeño convoy y víveres y municiones, trayendo noticias de que en este último punto se ve a la columna, de la que no ha habido noticia directa alguna.

Coronel Riquelme, con fuerzas de las recién llegadas, ha realizado un paseo por Beni-Sicar, hasta cerca de la meseta de Iguelma, sin que ocurriera novedad, observándose en la tropa excelente espíritu. En las posiciones antiguas, Alhucemas, Peñón, Chafarinas y Cabo de Agua, sin novedad.

Posteriormente, el alto comisario ha recibido telegrama de Monte Arruit, puesto en el día de ayer, en el que el general Navarro comunica que el enemigo hostiliza la posición, proponiéndose preguntarle el alto comisario, de continuar las comunicaciones, si con los aprovisionamientos que le envía por medio de los aeroplanos puede prolongar la defensa.»

Aprobados sin plaza

Por disposición publicada en el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, ha sido autorizado el ingreso en las Academias militares, en calidad de supernumerarios, de todos los aprobados sin plaza en las convocatorias celebradas el pasado año.

Disposiciones sanitarias

Por iniciativa del general Weyler, jefe del Estado Mayor Central del Ejército, aceptada con entusiasmo por el ministro de la Guerra, se dictarán en breve las órdenes creando los siguientes organismos sanitarios, que hace tiempo estaban propuestos por dicho Centro: Primero. Equipos de cirujanos militares. Segundo. Practicantes profesionales para todos los servicios. Tercero. Trenes hospitalares.

A estas disposiciones seguirán otras de índole semejante para completar ese importante ramo, atendiendo, como es justo, a la salud de las tropas.

Rasgo plausible

Ha llegado a Madrid los marqueses de Urquijo, con su hijo mayor, el marqués de Lorian, que es sargento del regimiento de Húsares de la Princesa, y que, como soldado de cuota, había cumplido sus deberes militares en la primera etapa de servicio. Al enterarse por la Prensa de que su regimiento había marchado a Melilla, se ha presentado a las autoridades militares, a las que ha rogado se le destine al puesto que ocupaba en el regimiento, y en breve saldrá de Madrid, para embarcar en Málaga con rumbo a Melilla. En el viaje le acompañarán sus padres, los marqueses de Urquijo, hasta la plaza africana.

El rasgo del marqués de Lorian ha sido elogiadísimo por cuantas personas conocieron este hecho.

DESDE MELILLA

Entierro

Melilla.—Se ha verificado la conducción al cementerio de la Purísima Concepción del cadáver del capitán de la Policía indígena don Manuel García Agulla, hijo político del general D. José Villalba y hermano del capitán de la Guardia Civil D. José.

Presidieron el duelo el ayudante del alto comisario Sr. Sánchez Delgado, D. Roberto Cano, el comandante de Guerra Sr. Noriega, capitán de Carabineros Sr. Serrano, los capitanes de Infantería Sres. Villalba (D. Antonio y D. Alvaro) y el hermano del finado, capitán de la Guardia civil D. José García Agulla.

Otro hospital

En cumplimiento de órdenes de la Jefatura de Sanidad, se ha establecido una clínica provisional en el cuartel de Santiago capaz para mil camas.

A esa clínica son trasladados los enfermos del Dock.

Los comandantes médicos Sres. Vigil de Quiñones y Jurado se han hecho cargo de la asistencia de la misma.

Más tropas

Continúan desembarcando fuerzas procedentes de la Península.

Hasta ahora hay en Melilla las siguientes: Trece batallones de Infantería, dos regimientos de Caballería, dos banderas de los Tercios extranjeros, dos tabores indígenas de Ceuta, con ametralladoras; ocho baterías de artillería, tres compañías del quinto de Zapadores, dos compañías de Telégrafos, seis estaciones ópticas y ambulancias de Sanidad, mas los servicios auxiliares.

El teniente Lazaga

Esta mañana ha fallecido en Melilla el teniente de la Armada Sr. Lazaga, herido de cinco balazos al cooperar a la salvación de la guarnición de Sidi-Drís.

Su muerte ha sido muy sentida.

Detalles de unos episodios

Melilla.—Los salvados de Sidi-Drís que han llegado a esta población hacen conmovedores relatos de aquellos tristes episodios.

Después de la retirada de Annal parte de la fuerza replegada, procedente de Nador, llegó a Sidi-Drís y a otras posiciones de la costa, para ponerse al amparo de los barcos.

Los defensores de Sidi-Drís, que el día 28 llegaron a Melilla en el Laya y en el Princesa de Asturias, han hecho el relato siguiente:

Los replegados en aquella dirección eran unos doscientos, que se hicieron fuertes en una pequeña posición de la cresta montañosa que domina el mar, donde había ya un destacamento que venía resistiendo desde el 17, con gran escasez de víveres y absoluta falta de agua. Dos moros amigos les habían llevado el 18 pan y agua; pero no pudieron repetir el abastecimiento.

Eran cerca de nueve mil hombres los que en ese día atacaron la última de dichas posiciones, que estaban ya faltos de todos los medios y que pudieron sostenerse gracias al cañoneo de los buques.

Esta página de Sidi-Drís será de las más heroicas y admirables de la campaña. Recuerda a veces el heroico sitio de Zaragoza, porque agotados los víveres, los hombres, debilitados, desaparecieron apoyándose en los parapetos para poder sostenerse, y terminada el agua humedecíanse las fauces con vinagre, hasta que se agotó también.

En esta situación observó que los rebeldes aumentaban y que hasta las kábilas más amigas se sublevaban.

En ese estado se prolongó la lucha cinco días.

Se intentó entonces una salida hacia la playa en combinación con un desembarco. Ciento sesenta hombres salieron de Sidi-Drís; pero la mayoría murieron antes de llegar a la playa en combates sangrientísimos con los moros, cien veces superiores en número.

En este combate fué donde resultó herido el teniente Lazaga, que falleció en Melilla.

La posición siguió defendiéndose con tenor asombroso, aunque ya al hambre y a la sed uníase el hedor de las caballerías, que, menos fuertes que los hombres, habían muerto de hambre y de sed.

Entonces fué cuando el comandante Velázquez puso al alto comisario, contestando a la autorización para que se evacuara Sidi-Drís, el telegrama admirable que todos conocemos.

Los sitiadores, que el día 20 se habían presentado ante la posición tremolando banderas españolas, haciéndose pasar por amigos de España, y que por eso se les dejó acercarse, y cuando ya lo estuvieron, hicieron una descarga cerrada, engrosaron mucho el día 25, y ofrecieron respetar la vida de los cercados

si éstos se dirigían a embarcar, y cuando nuestras tropas iniciaron la evacuación, los moros, dando alaridos, se metieron en la posición rápidamente, tiroteando desde allí, de un modo cobarde y traidor, a los españoles que se dirigían a la playa, poco menos que arrastrándose. El comandante Velázquez recibió en ese momento un tiro en la cabeza. Los moros le recogieron, como también al teniente Aguilar.

Los soldados que pudieron refugiarse en los botes son los que han arribado a Melilla y han hecho esta relación.

Con ellos llegaron algunos defensores de la posición de Afrau, donde también ha sido verdaderamente épica la lucha, como ya hemos anticipado en el telegrama. El furor de los moros llegó al extremo de que el día 26 arrojaron algunas bombas de mano, que no hicieron explosión. En Afrau sobran los alimentos; pero no era posible condimentarlos por falta de agua. Así y todo, de los 160 hombres que constituían la defensa, 80 continuaban luchando ese día, hasta el momento mismo en que recibieron órdenes de Berenguer autorizándoles para evacuar la posición.

También a estos bravos los protearon los moros furiosamente cuando se dirigían a los botes.

Al llegar a la playa, el cabo del regimiento de Cerifola Mariano García cayó herido, con las piernas atnaveadas por los balazos, y no pudiendo incorporarse, gritó a sus compañeros: «¡Salvaos vosotros, que yo ya me he quedado aquí! Y, además, aún puedo protegeros un poco.» Y, levantándose a medias, empezó a disparar con su mauser, hasta que cayó muerto.

En el declive de la montaña que tenían que salvar para llegar a la playa se entabló una terrible lucha cuerpo a cuerpo entre el oficial Sr. Casero y el jefe de la kábila, que había jurado matarle.

El dicho jefe hizo numerosos disparos contra nuestro oficial, no logrando herirle, hasta que el Sr. Castro dió un tiro en la cabeza al moro, dejándole muerto en el acto, cosa que produjo enorme impresión en los kabileños.

Las bajas sufridas en Afrau fueron, además del teniente García, el médico y 13 de tropa, más varios heridos que lograron embarcar.

La mayoría de estos soldados llegados a Melilla han sido alojados en el hospital y en casas particulares que se han ofrecido a recogerlos, pues vienen extenuados, y algunos apenas si pueden hacer coordinadamente el relato de sus sufrimientos.

Varias noticias

Melilla.—Desde Rostrogordo a la playa de Cánabos se están construyendo potentes líneas de trincheras, con pozos y cubiertas de alambradas.

La columna del general Sanjurjo fué tiroteada por un grupo enemigo.

El cañonero Alvaro de Bazán desembarcó en Cabo de Agua algunos hombres y dos cañones. En dicho poblado se hallan las fuerzas que lo guameaban.

Se sabe que los rebeldes han quemado algunas viviendas de aquella zona.

Entre los heridos figura el teniente de la Comandancia de Artillería D. Angel García Gil.

Ha llegado el escuadrón de húsares de la Princesa.

También ha desembarcado una batería. Se sabe que un importante núcleo de la jarca vecina a aquel poblado tiene acumulados importantes elementos.

Según noticias llegadas a esta plaza, parece que Abd-el-Krim ha ordenado que no se mate a ningún oficial.

Aprovisionamiento aéreo

Melilla.—Con un éxito como no podía esperarse se ha efectuado el aprovisionamiento de las posiciones sitiadas, realizándolo brillantemente un biplano pilotado por el capitán Manzanogue, que llevaba como observador al oficial Sr. Carrillo.

Se elevaron a las siete de la mañana en el campo nuevo de aviación, efectuando un vuelo magnífico hasta Monte Arruit, y descendieron sobre la posición a unos 160 metros de altura, luchando con la niebla, que estaba bajísima. Soltaron tres sacos, dos con víveres y uno con municiones. Uno de los que contenían víveres cayó fuera de parapeto, y vióse a varios grupos de soldados que corrían para recogerlo.

El biplano se elevó rápidamente, para evitar el alcance del fuego enemigo, que le hostilizaba con un nutrido tiroteo.

El aparato regresó sin novedad, invirtiendo en el viaje veinticinco minutos.

Luogo hizo dos vuelos más, distribuyendo víveres en la alcazaba de Zelúan y la posición de Monte Arruit.

El aprovisionamiento se hará diariamente

por el mismo medio, empleando las primeras horas de la mañana para evitar que el calor sofocante impida los vuelos por recalentamiento de los motores.

Es la primera vez que las posiciones sitiadas reciben provisiones después del día 21, en que inició el repliegue hacia la plaza.

El cadáver del coronel Morales

Melilla.—Hay esperanzas de que los moros de Beni Urriaguel entreguen el cadáver del coronel Morales.

Comunicación

Se ha establecido una comunicación heliográfica entre la posición de Sidi Hamet el Hach y Monte Arruit, desde donde el general Navarro transmite sus impresiones.

El teniente coronel Primo de Rivera

En Melilla se elogia mucho la serenidad y el valor del teniente coronel D. Fernando Primo de Rivera.

Procedía de Annal, donde la retirada no se había efectuado estratégicamente.

Se hizo con sus soldados y dió varias cargas cerca del río Igan, matando doscientos moros, lo que sirvió para proteger el paso de la columna.

Un formidable ataque del enemigo, que ocupaba posiciones dominantes, hizo vacilar de nuevo a sus soldados.

Los reunió; los arengó con palabras inflamadas de valor y de patriotismo; les recordó el juramento prestado, la obligación que les imponía el uniforme, y consiguió levantar su espíritu.

Después de oír sus palabras no hubo vacilación.

Se cree que el teniente coronel Primo de Rivera se encuentra con el general Navarro, y su energía habrá contribuido no poco a mantener la posición.

Frases del Sr. Ordóñez

En el curso de una entrevista, y refiriéndose a los asuntos de Marruecos, ha dicho el ministro de Hacienda:

«Marruecos tiene otros aspectos para nosotros: el de frontera y el diplomático. En el económico, nuestra idiosincrasia natural, esa eterna desconfianza del capital, jamás propicio a lanzarse en aventuras industriales o comerciales, resta provecho a la utilidad que los nacionales pudieran obtener de la campaña. Esta apatía quizá da lugar en ocasiones a que se caiga en el equivoco por ciertas gente de las bajas esferas intelectuales, de criticar a los escasos hombres—escasos, desgraciadamente—que tienen el patriotismo de emplear su dinero en empresas marroquíes. Y así se escucha a veces la ingenuidad punible de que nuestros soldados van al Rif a defender, en esencia, los negocios de Fulano o de Mengano, sin que a la patria importe ello gran cosa. No tenemos enmienda. Con Marruecos, en este orden de cosas, está pasando algo de lo que ocurría con Cuba y Filipinas. Y es que, desgraciadamente, no tenemos ese espíritu colonizador que tan arraigado y tan desarrollado está en otros países. Allá de Cuba o de Filipinas puede decirse que no nos interesaba mas que por los Tratados de comercio, que concluíamos a fin de favorecer algunas de nuestras industrias, o por los funcionarios que enviábamos.»

DESDE CHAFARINAS

Españoles refugiados

Chafarinas.—El comandante militar de estas islas, D. Arsenio Fuentes, de acuerdo con el comandante del cañonero «Bonifaz», y secundando órdenes superiores, gestiona la repatriación de las familias refugiadas en la zona francesa de influencia en Marruecos, cuyo número pasa de mil.

En previsión de su llegada se preparan alojamientos y víveres.

—Las familias refugiadas hasta la fecha en estas islas son ciento ochenta, siendo todas perfectamente atendidas por el comandante militar, muchas de ellas de su propio peculio.

Los enfermos han sido hospitalizados.

—Se tiene noticia de haber llegado a Port Say (zona francesa, a diez millas de Chafarinas) varios españoles que se refugiaron momentáneamente en la zona francesa, procedentes del Zaio y otras posiciones cercanas al Mubya.

Dicen que hay muchas familias refugiadas en Port Say, Berkane y Uxda, esperando el momento de ser repatriadas.

El comandante Fuentes socorre particularmente a estas familias, cuya situación a consecuencia de lo ocurrido es tristísima, interesando la repatriación de las que en la zona francesa esperan volver a España.

Es elogiadísima la conducta del secretario de la Comandancia, Sr. Chinchilla, que se multiplica por atender en lo que es posible a las familias fugitivas.

Artículo interesante

«La Epoca», en su última edición, ha publicado un artículo interesante acerca de los sucesos de Melilla.

De él reproducimos los siguientes párrafos: «Con todo esto, habrá que buscar una línea de resistencia de cierta solidez y, una vez que se tenga, deberá plantearse a la nación entera el problema de Marruecos, para que la solución que se le dé tenga todos los caracteres de un verdadero designio nacional.»

«Debe proseguirse el escarmiento de los moros, castigando su osadía y su traición, llevando a sangre y fuego las armas españolas hasta Alhucemas? ¿Debemos limitarnos a la ocupación de las posiciones perdidas? ¿Bastará ahora con ocupar la línea de 1913, o sea la del Kert, iniciando desde ella una acción política? ¿Será preferible ocupaciones meramente costeras, irradiando desde ellas la acción política y eso podría ser, dada la situación y aspecto internacional del problema de Marruecos?»

Todo esto tiene una relación tan grande con el gran problema político y económico del país, que será necesario plantearlo claramente, y que claramente también se fijen opiniones y se definan actitudes. No estamos frente a una obra exclusivamente militar, ni cuya responsabilidad pueda tomar sobre sus hombros sólo un partido político. Es una obra nacional, y la nación debe definirla y acometerla.

No puede haberse escrito en balde esta fecha de 1921.»

Por ser esto que el órgano del Gobierno en la Prensa preconiza lo mismo que nosotros hemos defendido siempre, y recientemente consignábamos en un artículo, celebramos mucho esta coincidencia.

Lo que «La Epoca» dice tiene los caracteres de una declaración ministerial que es preciso recoger.

Los médicos militares

Por la Jefatura del Cuerpo de Sanidad Militar de Melilla del día 24 de julio, se dió una interesante orden del día, en la que se decía lo siguiente:

«Por la presente, hago público el distinguido y brillante comportamiento de los comandantes médicos D. Carlos Gómez Moreno Martínez, D. Gregorio Fernández Lozano y del teniente (E. R.) D. Francisco González de Miranda y Sánchez, que voluntariamente salieron el día 19, en las primeras horas de la mañana, de la posición de Dar-Drius para la de Annal, donde existían heridos y enfermos que, aunque esmeradamente cuidados por el no menos distinguido y brillante capitán médico D. Juan García Gutiérrez, podían necesitarse sus servicios por la constante producción de heridos y enfermos, haciendo al llegar una rápida y excelente evacuación de 70 heridos sobre Dar-Drius, y todos los heridos, en unión del teniente médico D. Emilio López Galichio, encargado de la sección de Artolas, y D. Juan Salarrullana Alabart, en la sección automovilista, realizaron completa evacuación de los heridos, que en número de 110 se encontraban en la posición de Annal, que dejaron hasta momento de caer en poder del enemigo, teniendo la fortuna de cruzar la parte del camino hostilizado por el enemigo sin bajas, a pesar de los muchos impactos que tiene el coche Ford, las ambulancias y los camiones, que servían de elemento de conducción, y la seriedad bastante para no abandonar ni por un momento la asistencia de los dolientes, llegando a Dar-Drius, donde, después de ser convenientemente asistidos y revisadas las curas, fueron evacuados a Tistutin y después a la plaza.»

Asimismo me es muy grato hacer constar el brillante comportamiento del capitán médico García Gutiérrez por la asistencia prodigada a enfermos y heridos durante su estancia en la posición de Annal y en los combates de que dicha posición ha sido motivo. Lo que me complace en hacer público para conocimiento y satisfacción del Cuerpo de Sanidad Militar.

Melilla, a 23 de julio de 1921.—El jefe de Sanidad, Francisco Triviño.»

Salida del «Alfonso XII»

Bilbao.—El vapor «Alfonso XII» ha zarpado para Melilla, conduciendo las baterías de Artillería y las fuerzas de los batallones de la Constitución y Cristina. Las tropas han sido muy obsequiadas.

Las damas de la colonia veraniega entregaron a los soldados 3.000 pesetas.

La Cruz Roja

Bilbao.—La Cruz Roja de Bilbao ha ofrecido enviar a Melilla abundante material sanitario, y ha puesto su hospital a disposición de los heridos y enfermos procedentes de Marruecos.

Contra un concejal

Bilbao.—El gobernador civil ha pedido al Ayuntamiento el acta de la sesión del sábado, con objeto de exigir las responsabilidades en que haya incurrido el concejal comunista Sr. Perezagua, que presentó una proposición en contra de la campaña de Marruecos e intentó que se levantara la sesión, uniéndose así el Concejo al paro general.

Direcemento valioso

Santander.—Entre los ofrecimientos hechos al Gobierno por entidades particulares con motivo de los sucesos de Melilla, figura uno de gran importancia del concesionario del Gran Casino del Sardinero.

El Sr. Marquet ha telegrafado hoy al rey poniendo a su disposición desde septiembre próximo el Hotel Real para instalar en él un sanatorio para heridos y enfermos del ejército de Africa.

El propósito del Sr. Marquet era establecer el sanatorio con todo el tren sanitario belga y ofrecerlo al Gobierno; pero como se trata de un servicio nacional, ha desistido de este proyecto, limitándose a ofrecer el edificio con todo el menaje y el mayor número posible de camas. Para prestar servicio en

este sanatorio se ha ofrecido el doctor santanderino Sr. Sánchez Sarachaga.

El Sr. Marquet ha pasado por telegrafo a París y Bruselas el envío de cinco aviones de guerra del tipo más moderno para regalarlos al Ejército.

Funerales

Zaragoza.—En el pueblo de Montoro de Mezquita se han celebrado solemnes funerales por los soldados que sucumbieron en Melilla en defensa de la patria. Todos los vecinos agricultores abandonaron las faenas del campo para acudir al templo a rendir este postrer tributo a los bravos soldados españoles.

Fiesta patriótica

Cartagena.—Bajo la presidencia de la distinguida esposa del gobernador militar, el capitán general del departamento y alcalde se constituirá una Junta organizadora de diversos actos para mandar fondos con destino a las familias de los muertos y heridos en Marruecos. Se cuenta de antemano con la cooperación de todas las damas cartageneras, Círculos de recreo y entidades locales.

La Transmediterránea

El delegado de la Compañía Transmediterránea ha pasado un oficio al gobernador militar y capitán del puerto poniendo a disposición del Gobierno todos los buques que constituyen la flota de dicha Compañía para transportar tropas.

Cómo juzgan a Silvestre en Casablanca

Le Journal, de París, publica un despacho de Casablanca recibido en avión. Dice así:

«El desastre español de la zona de Melilla ha causado aquí gran impresión.»

El general Fernández Silvestre, muy conocido en Casablanca, donde mandó, en 1908, el Cuerpo de desembarco español, era muy estimado. Bravo, leal, franco, cordial, supo, en un período difícil, ganarse la simpatía de todos los oficiales franceses. Los que tuvieron ocasión de tratarle en Casablanca han experimentado una dolorosa sorpresa al

conocer su trágico fin. Reconocen unánimemente que Silvestre (como se le llamaba familiarmente aquí) no ha podido sucumbir sino después de una defensa sobrehumana.»

Otra vez el Sr. Brousse

Perpiñán.—Con motivo de determinadas manifestaciones llevadas a cabo en Barcelona contra los súbditos franceses, el diputado por los Pirineos Orientales, Sr. Brousse, ha formulado una pregunta al jefe del Gobierno acerca de las medidas que ha adoptado el Gobierno español después de aquellos incidentes para impedir su repetición.

EN BUENOS AIRES

Españoles que van a ofrecerse

Buenos Aires.—Las noticias recibidas acerca de la zona española de influencia en Marruecos han producido en esta capital vistísima impresión.

Numerosos españoles se proponen regresar a España, habiendo embarcado ya en el Reina Victoria un crecido contingente, que ofrecerá sus servicios a la madre Patria.

Informaciones telegráficas del extranjero y provincias

CARTAS DE PARIS

La nueva ilusión alemana

Los alemanes son unos psicólogos rudimentarios. Desde 1914, por lo menos, se equivocan siempre del mismo modo. Se forjan una ilusión, la persiguen y se creen seguros de alcanzarla. Para ellos, todo depende del «yo alemán». El «no yo» de las otras naciones apenas lo advierten. Los alemanes no saben ser objetivos. Entre el mundo exterior y su mirada hay varias capas de ilusión. Su grande ilusión entre 1871 y 1914 era la de una guerra victoriosa y rápida contra Francia, que les otorgaría el predominio continental y les pondría en postura excelente para agredir a los británicos y arrebatárselos el dominio del mar.

Su grande ilusión consiste ahora en aislar a Francia. No faltan cerebros alemanes ocupados en «organizar» la futura alianza angloalemana y en presumir las maravillas del mundo angloalemán.

Para esto, claro está, haría falta que en Inglaterra los hombres tuviesen una conciencia y un corazón distintos de los que en agosto de 1914 les obligaron a ponerse al lado de Bélgica, injustamente agredida, y a aceptar las consecuencias militares de la «Entente Cordiale». Para esto haría falta que los ingleses dejaran de ser honrados y cautos. Porque, a más de la caballerosidad, los ingleses saben que todo pacto con Alemania es un mal negocio y una temeridad; Alemania sólo se unía a Inglaterra para suplantarla. Además, si Inglaterra tiende al equilibrio europeo, los yanquis se preocupan del equilibrio internacional. Los Estados Unidos serían los aliados naturales de Francia si se realizase el absurdo político de una alianza angloalemana.

Todo esto es perfectamente descabellado. No obstante, es lo que constituye la nueva ilusión alemana. ¿Y por qué? Porque en la cuestión de Alta Silesia y, más en general, en cuanto se refiere a Polonia, Francia e Inglaterra no están de acuerdo.

El Reich se obstina en considerar el antipolonismo de Lloyd George como una prueba de germanofilia. Lloyd George, sus ministros y el pueblo inglés entero ven mal las perspectivas políticas del continente; tienen, por encima de todo, el deseo vehemente de que la paz se consolide y de que la vida industrial y mercantil surja y se comunique entre todas las naciones. Y este deseo contribuye a que su visión del panorama continental sea turbia y caprichosa.

Inglaterra no cree—o cree tíbilmente—en el porvenir de Polonia. Inglaterra no cree—o cree débilmente—en la reviviscencia del pangermanismo. Ambas ideas provienen tanto de su anhelo de paz—que la lleva a ceder, en cuanto cree secundario, a los alemanes—como del mediano peligro que para ella significaría una resurrección de la Alemania de 1914. ¿No está Francia en el continente para parar el golpe? La poderosa Albión llegaría después. La historia volvería a empezar. Pero Francia no puede ser eternamente el rompeolas del pangermanismo, y por eso busca una paz sólida, una estructura «pacífica» del continente. La idea francesa de la gran Polonia y de la «entente» entre todos los Estados eslavos de la Europa Central es la que ofrece mayores garantías a la estabilidad del continente. Una gran Polonia no se concibe sin el apoyo de Checoslovaquia, Yugoslavia y Bulgaria. Rumania es, desde luego, un elemento más de cohesión de esa entente.

El empirismo y el positivismo inglés no aprecian la situación ni ven el porvenir de este modo. Para los ingleses no hay más triunfos en la baraja europea que ellos mismos y Alemania, Francia, Italia y Rusia. Los factores nuevos, las cartas menores no les inspiran confianza.

Se equivocan; pero, como siempre, se equivocan de buena fe. Esto es lo que no han visto en Berlín. En una palabra, el desacuerdo en la ardua cuestión polaca no puede conducir en manera alguna a un desvelo fundamental entre Inglaterra y

Francia. Y ese desacuerdo, como tantos otros, terminará por una transacción entre el empirismo británico y la idealidad francesa.

ALBERTO INSUA

TURCOS Y GRIEGOS

Los griegos van a bombardear, pero se abstienen : : : : : :

Constantinopla.—Dos cruceros auxiliares griegos han intentado bombardear la ciudad de Samsoun; pero la actitud firme del Gobierno turco de esta ciudad ha impedido aquella acción.

Comunicó al comandante griego, por mediación del residente americano, que mataría a diez habitantes griegos por cada turco víctima del bombardeo.

Los navios griegos salieron de Samsoun después de haber hundido a un velero turco cargado de cereales.

Fuerzas griegas derrotadas

Constantinopla.—Ha sido nombrado comandante en jefe del ejército kemalista del Norte, Moufet bajá.

Comunican de Angora que en aquella línea prosigue la batalla en todo el frente, siendo derrotados los griegos.

En otros sectores continúa la lucha de patruillas.

En el sector de Afium Kara Hisar el enemigo ha sido rechazado por dos veces, dejando en poder de las tropas kemalistas prisioneros y abundante botín de guerra.

Desembarcos

Atenas.—Las tropas griegas han desembarcado en Inzerli, Ineroli y Sinope.

El destacamento que desembarcó en Inzerli ocupó Handru, continuando su marcha, después de un reñido encuentro con el enemigo, en dirección a Adab-Azar.

Devolución de buques

El comisario de los Soviets, Tchicherine, ha comunicado al Gobierno griego que, no encontrándose en guerra con Grecia, pondrá en libertad dos vapores de nacionalidad griega que fueron capturados.

El Gobierno griego ha aceptado la entrega.

Escaramuzas

Constantinopla.—La Asamblea nacional ha ratificado el Tratado ruso-turco firmado en marzo del corriente año.

Las operaciones militares, según los comunicados turcos, se limitan actualmente a escaramuzas.

Las columnas que marcharon del Norte de Brusa al Sur de Uchak han operado su unión sin novedad. Ha quedado cerrado «sine die» el puesto de Samsu para los buques mercantes.

DE PORTUGAL

Se teme un movimiento revolucionario : : : : :

Lisboa.—Continúan acuarteladas las tropas de la guarnición y la Policía de Seguridad del Estado ante los rumores cada vez más alarmantes de un levantamiento popular.

Los oficiales de milicia que practican en la Escuela Militar han acordado no presentarse a examen ante la actitud hostil del ministro de la Guerra, el cual ha aplicado ya algunos castigos a varios oficiales.

Diez y siete alféreces milicianos han sido arrestados por orden del ministro de la Guerra.

El Senado

Ha quedado definitivamente constituido el Senado en la siguiente forma: 7 ex unionistas; 7 ex evolucionistas; 14 demócratas; 2 católicos; un dominiguista; un reconstituyente; un carvalhista; un egasmonista y 3 independientes.

El Congreso

El Congreso, también definitivamente constituido, se compone de 18 unionistas; 23 evolucionistas; 51 demócratas; 4 centristas; 7 reconstituyentes; 2 católicos; 2 dominiguistas; 2 sidonistas; 2 monárquicos y 2 carvalhistas.

LA CUESTION DE IRLANDA

Discurso de De Valera

Belfast.—El Presidente de la República de Irlanda, Sr. De Valera, ha pronunciado un importante discurso en el que, congratulándose de que reine ya tranquilidad en Irlanda, recordó los dolorosos sucesos que en ella se produjeron en la lucha por su independencia.

LO DE ALTA SILESIA

INTERVENCION DE LOS ALIADOS

Italia no enviará tropas

Roma.—Los periódicos dicen que el ministro de Negocios Extranjeros, marqués Della Torretta, ha afirmado que Italia no intentará enviar nuevas tropas a Alta Silesia antes de la celebración del Consejo Supremo Inter-aliado.

Rumor desmentido

Roma.—Se desmiente de un modo categórico la noticia publicada ayer por la Prensa extranjera de que el Gobierno alemán haya ofrecido al embajador de Italia en Berlín, señor Frassati, un millar de acciones de las minas de Alta Silesia, en compensación de que Italia ofrezca su apoyo para que esa región vuelva a ser de Alemania.

Curzon y Balfour

París.—El miércoles próximo llegarán a París lord Curzon, ministro de Negocios Extranjeros inglés, y el Sr. Balfour.

Este último representará al Sr. Lloyd George en la conferencia del Consejo Supremo.

Jaspar vuelve a Bruselas

Bruselas.—Hoy ha regresado a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Jaspar.

El Sr. Jaspar dió cuenta de sus entrevistas con el ministro de Reparaciones francés, señor Loucheur, pasando luego los ministros a conferenciar respecto a la cuestión de Alta Silesia.

Inglaterra y Francia

Londres.—En los círculos políticos se considera que ha mejorado notablemente la situación entre Gran Bretaña y Francia, por los motivos conocidos que han surgido entre ambos países.

Notificación a Alemania

París.—El Sr. Briand ha encargado al embajador en Berlín que realice con su colega inglés e italiano en aquella capital la gestión acordada por sus respectivos Gobiernos, a fin de notificar a Alemania que debe hallarse dispuesta para ayudar, por todos los medios posibles, al transporte de tropas aliadas a través de su territorio, que en cualquier instante puede hacer precisa la situación en Alta Silesia.

Es casi seguro que esta gestión se lleve a efecto hoy.

EN CUATRO LINEAS

París.—El Rey de Rumania ha llegado a París. Desde la estación de Lyon marchó directamente al Arco del Triunfo, en donde depositó una corona de flores sobre la tumba del soldado desconocido.

Roma.—El Papa ha dirigido al Episcopado polaco una carta cuyo texto latino se hará público dentro de algunos días. En sustancia, la carta recuerda el afecto y la benevolencia de la Santa Sede para una Polonia libre e independiente. Está inspirada en un punto de vista puramente religioso y un elevado espíritu de pacificación.

Washington.—Los embajadores británico y japonés han pedido a Mr. Hughes el aplazamiento de la Conferencia del desarme hasta la próxima primavera.

Toros en provincias

EN VALENCIA.—La corrida de ocho miras fué pródiga en perances.

Barajas, por los perances ocurridos a sus compañeros, tuvo que matar seis toros. Toreó de capa superiormente, oyendo muchas palmas. Banderilleó un toro colosalmente, tributándosele una gran ovación, y despachó a los seis toros muy requetebién y con brevedad.

El muchacho ha tenido una buena tarde, cosechando muchas y justas palmas.

Almonte, al terminar un pase, fué cogido y volteado aparatadamente, resultando con una lesión en el muslo derecho, otra en la región lumbar y conmoción cerebral.

Nacional II toreó muy bien y valiente a su primer toro, al que despachó tras una buena faena, de un pinchazo y una estocada. En su segundo toreó valentísimo, parado y artístico con el capote. Ejecutó una gran faena de muleta y metió un soberano volapié que le valió una gran ovación y petición de oreja.

Márquez toreó lucido, artístico y valiente a su primero, al que muleteó adornado. Al perfilarse para matar, se arrancó el toro, volteándole aparatadamente y corneándole en el suelo. Conducido a la enfermería, fué cu-

AVISOS UTILES

PARA ADELGAZAR Iodhyrine del D. DESCHAMP APROBADA Y ACONSEJADA por el Cuerpo Médico Francés y Extranjero

rado de una herida en el dedo índice de la mano derecha, otra en la muñeca izquierda y otra de cinco centímetros en la región temporal, que interesa la piel y el tejido celular.

EN CALASPARRA.—Se lidiaron toros de Yagüe, que salieron buenos. Rey y Rosalito, bien. Cortaron orejas.

EN BARCELONA.—El sábado por la noche se dió en la plaza de Las Arenas una novillada de Santos, a cargo de tres caseros aragoneses, según decían los sueltos de reclamo: Morenito, Revertillo y Perales. A excepción de Morenito, el pabellón no quedó bien, ni mucho menos.

Los bichos resultaron seis bueyes lidiables, y al parecer ya corridos.

El Morenito cumplió con el capote y la muleta quedando mal en el primero, al que pinchó ocho veces, y bien en el segundo.

Revertillo estuvo desgraciado, ignorante y receloso. Mató a su primero de una perpendicular atravesada y descordó a su segundo.

Perales demostró que está en el abeced del torero; acribilló a pinchazos a sus toros. En su primero entró cuatro veces a matar, saliendo volteado otras tantas; en una resultó con la manga rota y en otra con el pantalón abierto. A su segundo le dió ocho pinchazos y una pesucocera. Salíó vivo por milagro.

La novillada del domingo resultó ser la de los contratiempos. Se anunciaron ocho toros por Barajas, Marcial Lalandia, Márquez y el hijo del Algabeño. Pero éste no pudo torear por oposición de su padre y Márquez por haber resultado herido en Valencia. Se omitió, pues, la corrida a seis de Villamarta por los dos primeros.

Barajas en su primero, que fué huido, en el último tercio, después de unos pases, dejó media delantera y tres pinchazos.

A su segundo, tras larga preparación, le dejó un par de frente, medio al hilo de las tablas y otro trasero; varios naturales, uno de rodillas; dos pinchazos, entrando bien, todo entre los cuernos, y una excelente en su sitio que mató. Ovación.

Capoteó a su último con gana de lucirse en competencia con Lalandia, pareando ambos, el primero con más acierto. Con la muleta, breve, para un pinchazo y una entera buena, de la que dobló el toro. Palmas.

Marcial Lalandia adornóse con la capa en su primero, al que derrengaron a recortes. Dió dos pases, dejó dos pinchazos y una atravesada que mató.

Veronique aplaudido a su segundo, el más noblot de los lidiados, al que puso tres pares de frente buenos, y mató después de tres pases de rodillas, varios de pecho y naturales que le valieron ovación y música, de una alta atravesada, dos pinchazos y una media que bastó. Ovación.

Con el tercero, que cerró plaza, abusó del capote; ambos matadores parearon a instancia del público, siendo aplaudidos. Después de una faena de alifo despachó a su enemigo de una media contraria, descabellando al primer intento. Palmas.

EN AZPEITIA.—Se celebró la primera novillada de feria, actuando de único matador Joselito Martín.

El ganado, de Cándido Díaz, salió difícil. Joselito Martín estuvo activo en sus cuatro toros, sobresaliendo su labor en el tercero, al que toreó y mató superiormente, por lo cual le concedieron la oreja.

EN ALBACETE.—Los toros de Alvarez fueron superiores.

Barquero estuvo bien y banderilleó con cortas.

Carnicerito II fué ovacionado toreando, en banderillas y matando.

EN OVIEDO.—Se celebró la corrida, con ganado de Gamero Cívico, y un lleno imponente. Los matadores son Paco Madrid, Bernardo Castelles y Granero.

Primero.—Paco Madrid a unos lances valientes y es aplaudido en quites. También lo es Castelles, que hace uno muy valiente.

Madrid hace una faena breve, para una gran estocada. Oreja.

Segundo.—Castelles ejecuta unas magníficas verónicas, dos de rodillas y un farol superior. Hace quites magníficos y oye ovaciones.

La faena de muleta la componen pases de todas marcas, cogido a los pitones y arrollado. Da un pinchazo y una buena. Ovación.

Tercero.—Granero veroniqua bien y hace quites artísticos. Luego toma las banderillas, le ofrece los palos a Castelles y colocan dos pares cada uno, superiores. Ovaciones. Hace una gran faena y atiza una buena. Dos orejas y rabo.

Cuarto.—Madrid lancea bien; hace una faena valiente y coloca una buena estocada. Palmas abundantes.

Quinto.—Castelles veroniqua bien y es aplaudido. Coloca tres buenísimos pares de banderillas y atiza un gran volapié, después de una buena faena. Orejas y rabo.

Sexto.—Granero capotea muy bien. Palmas. Coloca tres finísimos pares de banderillas. Ovación. Hace una faena valiente y termina con el pincho brevemente.

Granero y Castelles han sido sacados en hombros.

INFORMACIONES DE MADRID

EL TABACO

El contrato con la Arrendataria

La «Gaceta» publica el real decreto aprobando el contrato entre el Estado y la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrado en virtud de la ley de 29 de junio próximo pasado, de acuerdo con la ley votada en Cortes.

Su duración será de veinte años, o sea desde 1.º de julio de 1921 a 30 de junio de 1941. La Compañía Arrendataria habrá de tener, por lo menos, un capital social que, sin las reservas, no sea inferior a 60 millones de pesetas, en completa movilidad, para ser destinado exclusivamente a atender las necesidades de este contrato.

La Compañía percibirá en concepto de comisión, por lo que se refiere a la Renta de Tabacos, lo siguiente:

Hasta llegar al producto líquido de la Renta a 150 millones de pesetas, el 3 por 100. En lo que exceda de 150 millones, el 4 por 100.

Si los beneficios de la Compañía por razón de estas comisiones y de las correspondientes por Timbre, a que se refiere la cláusula 27, excedieran del 10 por 100 de los 60 millones de capital de la Compañía, el exceso se distribuirá del modo siguiente:

En lo que exceda del 10 por 100, sin pasar del 15, el 75 por 100 para la Compañía y el 25 para el Estado.

En lo que exceda del 15 por 100, el 50 por 100 para cada parte.

A los efectos de esta cláusula, se entenderá por «beneficios de la Compañía» el importe íntegro de las comisiones de Tabacos y Timbre que a ésta se le asignan.

UN BANQUETE

Centro de Hijos de Madrid

En el Centro de Hijos de Madrid se celebró ayer tarde una comida en obsequio de D. Félix Gijón, presidente de la sección de Bellas Artes, y de los organizadores de la Exposición regional de pintura y escultura Sres. Muñoz, Morillejo, Molinero, Moreno, Lasalle, Medina, Rubio, Navas, Garvia («K-Hito»), Nicolau, Lequerica y Rodríguez.

Concurrieron más de doscientos comensales. Con los agasajados ocuparon los puestos preferentes el presidente del Centro, señor Sáinz de Baranda, y los concejales Sres. García Miranda y Ruimonte, y el diputado a Cortes Sr. Senra.

Ofreció el homenaje el Sr. Revuelto, e hicieron uso de la palabra los Sres. Fau de Casajuaña, Lequerica y Sáinz de Baranda. Todos ellos hicieron constar su agradecimiento a los artistas que han llevado sus obras a esta Exposición, al Ayuntamiento, que ha adquirido numerosas obras, y a la Prensa, que acogió con entusiasmo este concurso artístico.

Al final el Sr. Revuelto entregó al concejal Sr. García Miranda, que allí representaba al

alcalde de Madrid, un artístico pergamino, en el que expresa la gratitud al Ayuntamiento del Sr. Lequerica, que ha realizado grandes esfuerzos en unión de los organizadores de la Exposición para llegar al brillante éxito conseguido.

Durante la comida reinó mucho entusiasmo y alegría.

EL PRECIO DEL PAN

La Gaceta publica una real orden restableciendo la vigencia del real decreto expedido por el ministerio de Fomento en 29 de febrero de 1916, relativo a regular el precio del pan en Madrid, declarando subsistentes sus preceptos.

Se dicta en consonancia con lo solicitado por el Ayuntamiento de Madrid y por ella se declara en funciones la Junta reguladora del precio del pan.

Diputación provincial

Sesión inaugural. Presidida por el gobernador civil, marqués de Grijalba, tuvo lugar esta mañana la sesión inaugural del primer periodo.

El secretario, Sr. Vinales, leyó los artículos pertinentes al acto, y seguidamente, el marqués de Grijalba pronunció un sencillo discurso, manifestando cuánto era su cariño a la Diputación y lo satisfecho que se hallaba de su gestión administrativa, teniendo en cuenta las muchas atenciones que sobre la misma pesan, clogiando de pasada el celo desplegado por el que fué presidente de la Diputación hasta ayer, Sr. Díaz Agero.

Este pronunció un elocuente discurso dando las gracias al gobernador, y manifestando a los diputados provinciales se debía, por su acertado celo, el estado relativamente próspero en que se encontraba la Provincia.

Después hicieron uso de la palabra los señores Arizandi, Molás, Nadal y Sáinz para saludar al gobernador y darle las gracias por los elogios que había tributado a la Corporación y dar el parabién a los diputados nuevos.

Seguidamente, el gobernador hizo el resumen de los discursos pronunciados, y manifestó que con destino a la Beneficencia entregaría dos mil pesetas.

Se suspende la sesión por diez minutos, y se reanuda, bajo la presidencia del Sr. Quejido, que es el de mayor edad de los diputados presentes, desempeñando el cargo de secretario los Sres. Yáñez y Sarabia, como los dos diputados más jóvenes.

Se acuerda el nombramiento de la Comisión auxiliar y permanente de estas, y mañana se procederá al examen de éstas, quedando veinticuatro horas sobre la mesa.

Se hicieron grandes elogios de lo perfectamente que ha presidido la Mesa de edad el comunista Sr. Quejido.

LA BATALLA CAMPAL DE ANOCHÉ

Un muerto y cuatro heridos

La plaza de la Lealtad, frente al monumento del Dos de Mayo, fué anoche, a las once, teatro de una lucha furiosa y sangrienta, promovida por un grupo de «hombres y mujeres que esperaban el tranvía «cangrejo».

Difícil es relatar cómo se desarrollaron los hechos. Se sabe que empezaron por una cuestión insignificante surgida al llegar el tranvía núm. 5, conducido por el conductor 1.545, llamado Juan Castillo, a quien tres hombres y dos mujeres que esperaban en dicha plaza, de regreso de algún merendero o taberna donde habían comido, avisaron que parara.

El conductor no lo hizo hasta unos metros más allá del punto donde se encontraban estacionados los viajeros.

Estos se pusieron furiosos e increparon al conductor, que al ser insultado y ofendido, contestó también con palabras duras.

La cuestión se agrió rápidamente, máxime al ver el conductor que los del grupo le arrojaban una botella, platos y vasos a la cabeza. Uno de estos proyectiles le hirió en la frente.

Armado con la barra de hierro, trató de repeler la agresión; pero los del grupo cayeron sobre él, armados con navajas, y le asestaron una puñalada en el cuello que le seccionó la yugular.

El pobre conductor dió varios pasos oprimiéndose el cuello por donde sentía que se le escapaba la vida, y cayó al suelo para no levantarse más.

La batalla se reanuda

Durante estos hechos habían ido llegando al lugar del suceso otros tranvías ascendentes y descendentes.

Los conductores y cobradores de éstos, indignados por la brutal agresión de que había sido víctima su compañero Juan Castillo, se dirigieron con las manivelas de los otros coches y los hierros que se emplean para los cambios de agujas contra los autores de la agresión.

La lucha adquirió entonces caracteres de verdadera batalla, interviniendo en la misma algunos transeúntes y guardias, con objeto de restablecer la calma y evitar nuevas desgracias.

La plaza ofrecía un aspecto imponente. Cuando cesaron los golpes y las carreras se vió que el número de víctimas había aumentado considerablemente.

Los heridos

El conductor Castillo, que al ser ingresado en la Casa de Socorro se vió que era caído, presentaba, además de la herida mortal del cuello, otra en la frente, también de arma blanca, y otra en la mano derecha, producida, al parecer, cuando trató de desarmar a su agresor.

Sucesivamente fueron asistidos Ramón Valcárcel Nieto, cobrador; Manuel García,

conductor número 1.583; el cobrador Jesús Calzado Marán, y un particular, llamado Antonio Lechuga de La Cruz, de veintiocho años, a quien se supone autor de la herida que mató al desgraciado Juan Castillo.

Aunque el acusado niega que interviniera desde los primeros momentos en la cuestión, y a pesar de querer aparecer como simple mediador para poner paz entre los combatientes, fué enviado al Juzgado de guardia, que lo puso esta mañana a disposición del Juzgado del Congreso, al que pasaron las diligencias sumariales.

Sus heridas no ofrecen gravedad; por eso pudo pasar detenido a los calabozos de la Casa de Canónigos.

Balneario de Solares

Neurastenia, estómago e intestinos. Gran hotel, «confort», cocina de primer orden.

EN LA LATINA

Beneficio de García Ibáñez

La Latina cerró ayer sus puertas con el beneficio del primer actor y director Sr. García Ibáñez, que ha realizado una buena campaña artística en aquel popular teatro.

El excelente actor fué objeto de cariñosas demostraciones de afecto por parte del público que llenaba la sala.

En Madrid en broma y Noche de ronda tuvo que repetir casi todos los números en que tomó parte.

Ibáñez recibió ayer valiosos regalos de amigos, compañeros de profesión y de autores.—T.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

de la Casa Brien y C.ª Probadlas, Inmejorables

MITINES SUSPENDIDOS

El Consejo administrativo y directivo de la Casa del Pueblo, a instancias de los elementos que conviven en aquella casa social, había convocado a un mitin, que debía celebrarse ayer, a las nueve de la mañana, para pedir el restablecimiento de las garantías y protestar contra las detenciones injustificadas de obreros por el hecho único de serlo.

Las autoridades han prohibido la celebración del acto. También ha sido suspendido un mitin que asimismo organizaba para ayer la Federación obrera de la industria de la edificación.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de la Paz, 13, teléfono 103 M., y Mayor, 22.

Las corridas de ayer

EN MADRID

Seis bueyes de Guadalest. Cuidado que es difícil reunir seis bueyes iguales en una misma corrida y que los seis padezcan del defecto de estar reparados de la vista!

Pues eso lo ha logrado el marqués de Guadalest en la corrida que ayer sirvió en la plaza de la villa y corte, y, sin embargo, ninguno fué fogueado, porque con su querencia a la huida se iban a los tableros y tomaban las varas a empujones.

Así se explica que los cinco lidiados, porque el quinto era tan escandalosamente manso que fué retirado, mataran ocho caballos.

Rodalito, Montes y Nacional hicieron cuanto pudieron, que no fué poco, para quitarse de delante los seis bueyes cornalones que ayer les dejó la suerte.

Con el primer toro pudimos distraernos algo. El resto de la corrida lo vimos medio adormilados, entre bostezos.

Rodalito toró al primero, el más pequeño de todos, pero muy bien colocado de acensas, con decisión, y oyó palmas abundantes al dar tres verónicas y un recorte ceñido con vistas al hule. Colocó un par al cambio desafiando desde los medios y dos al cuarto, mediano uno y bueno el otro. Con la muleta estuvo cerca, sobre todo en dos pases obligados de pecho; pero con el pincho no tuvo suerte. Despachó al bicharraco de una atravesada, con salida del pincho por el brazuelo contrario; un metisaca, un pinchazo sin soltar y dos intentos de descabello. Escuchó un aviso.

Al cuarto, gordo, grande, pero el único recogido de pitones que salió ayer, le fijó con unos lances regulares y le propinó un pinchazo, media delantera, media desprendida y otra atravesada. Descabeló al tercer intento.

Montes toró de capa bien y cerca. Con la muleta estuvo valiente, sobre todo en los primeros pases, ejecutados con la mano izquierda. Dió una estocada delantera, un pinchazo y otra media estocada, también delantera, descabellando a pulso al primer intento.

Su segundo toro fué el que pasó a los corrales, y le echaron un sobrero de Villagodio tan manso como los de Guadalest.

Le toró de cerca. Media estocada bastó para que cayera el bicho, y oyó palmas.

Nacional II, a pesar de su buena voluntad, pudo hacer bien poco ayer tarde con los dos toros que le correspondieron. El primero era grande y largo, y tenía dos pitones formidables; pero el baturro no se amilanó por eso y le toró a la verónica, dando tres pases monumentales, pasándole las terribles defensas del animal por el pecho todas las veces. Terminó su labor con un recorte imponente de ceñido.

Llegó el bicho difícilísimo a la muerte, y Nacional, muy cerca, le pasó de muleta, de-

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 1.º de agosto de 1921.

Interesa a los jugadores consultar la lista oficial.

Pesetas.	Números	Poblaciones.
800	21.412	
100.000	21.413	Algeiras-Santander-Valencia
800	21.414	
60.000	16.201	
60.000	16.202	Ciudad Real-Vigo-Valencia.
400	16.203	
400	6.469	
20.000	6.470	Orense-Madrid-Cádiz Vélez-M.
400	6.471	
1.500	82.971	Valladolid.
1.500	5.982	Madrid-San Sebastián-Málaga.
1.500	20.388	Barcelona-Madrid-Sevilla.
1.500	21.894	Victoria.
1.500	21.779	Ayamonte-Barcelona-Bilbao.
1.500	14.262	Madrid-Barcelona-Valladolid.
1.500	13.576	Madrid.
1.500	28.377	Zaragoza-Barcelona-Málaga.
1.500	19.911	Badajoz-Vitoria-Alicante.
1.500	25.090	Lugo-Granada-Oviedo-Madrid.
1.500	25.597	Madrid-Barcelona Logroño.
1.500	8.884	Gerona-Barcelona-Granada.

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete, entendiéndose, con respecto a las señaladas para los números anterior y posterior al de los premios primero, segundo y tercero, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 34.000, y si fuese éste el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 300 pesetas, se sobrentiende que si el premio primero corresponde, por ejemplo, al número 25, se consideran agraciados los 99 números restantes de la centena; es decir, desde el 1 al 24 y desde el 26 al 100, y en igual forma las aproximaciones de los premios segundo y tercero.

El sorteo será público, y los concurrentes tienen derecho, con la venia del Presidente, a hacer observaciones sobre dudas que tengan respecto a las operaciones de los sorteos. Al día siguiente de efectuados éstos, se exhibirá el resultado al público por medio de listas impresas, únicos documentos fehacientes para acreditar los números premiados.

El sorteo se efectuará en el local destinado al efecto, con la solemnidad prescrita por la Instrucción del ramo. En la propia forma se harán después sorteos especiales para adjudicar cinco premios de 125 pesetas entre las doncellas acogidas en los Establecimientos de Beneficencia provincial de Madrid, y uno de 625 entre las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, que tuvieren justificado su derecho.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expedidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Dec.ª	1.639	3.871	5 mil	6.788	8.535	10.609	12.890	14 mil	15 mil	16 mil	16.648	17.450	18.396	19 mil	19.976	21.511	21.515	28 mil	24.679	26.386	27.945	29.581	31.192	32.846
47	1.637	3.413	5.006	6.776	8.546	10.616	12.439	14.009	15.003	16.081	16.666	17.457	18.399	19.065	19.993	21.515	21.515	28 mil	24.793	26.411	27.961	29.597	31.192	32.846
55	1.705	3.458	5.017	6.909	8.597	10.619	12.443	14.020	15.053	16.092	16.698	17.460	18.408	19.021	19.993	21.515	21.515	28 mil	24.793	26.436	27.961	29.597	31.192	32.846
87	1.728	3.469	5.023	6.983	8.718	10.707	12.450	14.020	15.161	16.083	16.788	17.525	18.419	19.021	19.993	21.515	21.515	28 mil	24.815	26.448	27.961	29.597	31.192	32.846
85	1.751	3.484	5.030	6.983	8.812	10.761	12.458	14.114	15.176	16.097	16.745	17.623	18.447	19.093	20.011	21.696	21.696	28 mil	24.821	26.463	27.961	29.597	31.192	32.846
	1.753	3.488	5.067	6.890	8.890	10.761	12.544	14.221	15.198	16.094	16.744	17.670	18.458	19.245	20.086	21.761	21.761	28 mil	24.823	26.507	27.961	29.597	31.192	32.846
	1.791	3.509	5.069	6.921	8.929	10.846	12.554	14.253	15.209	16.097	16.746	17.778	18.488	19.292	20.086	21.844	21.844	28 mil	24.829	26.525	27.961	29.597	31.192	32.846
140	1.808	3.527	5.144	7.021	8.929	10.870	12.562	14.267	15.209	16.103	16.819	17.769	18.519	19.275	20.102	21.847	21.847	28 mil	24.874	26.674	27.961	29.597	31.192	32.846
141	1.809	3.588	5.144	7.021	8.929	10.870	12.562	14.267	15.209	16.103	16.819	17.769	18.519	19.275	20.102	21.847	21.847	28 mil	24.874	26.674	27.961	29.597	31.192	32.846
141	1.810	3.602	5.247	7.048	8.992	10.877	12.568	14.274	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.299	20.109	21.859	21.859	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
175	1.897	3.632	5.252	7.047	9.046	10.950	12.615	14.284	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.357	20.181	21.864	21.864	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
197	1.847	3.638	5.293	7.048	9.025	10.978	12.672	14.285	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.357	20.181	21.864	21.864	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
211	1.897	3.647	5.351	7.052	9.101	10.978	12.672	14.285	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.357	20.181	21.864	21.864	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
302	1.908	3.673	5.401	7.166	9.025	10.978	12.672	14.285	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.357	20.181	21.864	21.864	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
818	1.987	3.688	5.424	7.179	9.154	11.008	12.749	14.318	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.425	20.208	21.868	21.868	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
888		3.718	5.441	7.196	9.145	11.008	12.749	14.318	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.425	20.208	21.868	21.868	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
994	2 mil	3.720	5.403	7.221	9.154	11.008	12.749	14.318	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.425	20.208	21.868	21.868	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
420	2.014	3.827	5.455	7.267	9.209	11.045	12.815	14.358	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.425	20.208	21.868	21.868	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
473	2.021	3.845	5.567	7.320	9.219	11.045	12.815	14.358	15.209	16.106	16.870	17.838	18.514	19.425	20.208	21.868	21.868	28 mil	24.879	26.680	27.961	29.597	31.192	32.846
499	2.022																							

mostrando serenidad y conocimiento del difícil arte. No perdió la cara de su enemigo ni un instante, y de las cuatro veces que entró a matar, dos de ellas fueron a ley. Se perfirió a dos dedos de los pitones y dejó dos pinchazos buenos, que le valieron muchos aplausos, y luego atizó media estocada defectuosa, pero también ejecutada con valentía. Fué muy aplaudido.

Al último, un buey enorme, le toró muy cerca y le muleteó valientemente. Le dió un buen pinchazo; pero el público se echó al rudo y Nacional evitó un conflicto despatchando pronto. Estuvo mejor que sus compañeros en quites y siempre bien colocado.

La corrida terminó a las ocho de la noche, con los focos encendidos. Cuando nos envía otra corrida el marqués de Guadalest será cosa de pensar en llevarnos la cena. ¡Qué pesadez! — Tarrero.

EN TETUAN

Francisco Tamarit, Fermín Esteban y Miguel Ríos fueron los encargados ayer de lidiar seis novillos de D. Vicente Bertólez.

Los toros, en general, fueron escasos de bravura (uno se fogueó y otro fué un buey de perversas intenciones).

Tamarit tuvo una verdadera mala tarde, pues a su primero le pinchó más de lo regular, y con el otro (el buey que hemos mencionado) no pudo y hubo que retirarlo al corral después de escuchar el espada los avisos reglamentarios.

Lamentamos el percance. Esteban (que dicho sea de paso es un verdadero ignorante con capa y muleta) estuvo muy decidido con el estoque, que es su fuerte, y colocó a su primero una buena estocada, que le valió un montón de palmas; pero en el quinto también se jartó de jugar a los dátiles, y hasta le dieron dos avisos.

El debutante Ríos hizo una breve pero bonita faena de muleta en su primero, al que tumbó de un pinchazo, una estocada delantera y descabello al tercer golpe.

En el último no quiso dejar mal a sus compañeros, y pinchó tanto como ellos, oyendo también avisos.

Oyó muchos aplausos el banderillero Ocejito. — Camacho.

De la Dirección de Orden público

Premio de servicios

Deseario demostrar la satisfacción que le ha producido el importante servicio practicado por la Guardia Civil deteniendo a seis individuos de la famosa «Banda Negra», complicados en recientes robos, el director de Orden Público ha manifestado que enviará un cuantioso donativo al Colegio de Huérfanos de dicho Instituto, y además dará de real orden las gracias al oficial, clases y guardias que han realizado la captura.

Un expediente y un comisario suspensos de empleo y sueldo

Dicen de Sevilla que ha llegado allí el comisario jefe de brigada, D. Adolfo de Miguel, acompañado de tres funcionarios de Policía, con objeto de instruir expediente contra el de dicha capital, D. Pedro Francisco Coll, con motivo de unas denuncias graves formuladas contra él.

A consecuencia de ese expediente, se ha dispuesto la suspensión de empleo del comisario citado y del inspector D. León González Vivas.

Asegurase que el Sr. González Vivas habla dirigido un escrito a la Dirección de Orden Público denunciando que el Sr. Coll permitía rifas y recreos ilícitos y daba diferente trato a ciertas casas, estableciendo privilegios nunca oídos. Además, tomaba represalias contra algunos funcionarios, gestionando el traslado de los mismos.

Sobre este asunto manifestó el director de Orden Público, después de confirmar que había recibido diversas denuncias contra dichos policías, que como consecuencia de la información verificada por el Sr. De Miguel, había suspendido de empleo y sueldo al jefe señor Coll y a un inspector.

«Después el gobernador me pidió por teléfono la suspensión de otro comisario. Pregunté las razones y me las dió tan convincentes, que accedí inmediatamente. Al mismo tiempo me manifestó el Sr. Elío que no sería esta la última sorpresa y que fuese preparado personal para renovar la mayor parte del actual de Sevilla.»

Terminó el Sr. Millán de Priego manifestando que se propone ser inexorable con toda indecidez o falta que por individuos del Cuerpo de Vigilancia sea cometida.

En toda la correspondencia dirigida a este periódico debe ponerse APARTADO 105

DE MUSICA

El maestro Alejandro Vessella.—La Banda Municipal de Roma

El Ayuntamiento de Valencia ofrece en el año actual como uno de los más interesantes números de su programa de fiestas, la actuación de la Banda Municipal de Roma, dirigida por su director el maestro Alejandro Vessella.

La Prensa valenciana aduce este acontecimiento artístico con manifestaciones de entusiasmo y dedica al maestro Vessella calurosos elogios. Uno de los diarios de Valencia reproduce la opinión que este maestro italiano ha merecido a uno de los críticos más competentes de Italia, y de las palabras que dedica al director de la Banda Municipal de Roma se desprende que el Sr. Vessella es un músico de gran talento,

UN CUENTO El último testigo

Estaba invitado a almorzar en casa de mi amigo Pedro, recién llegado a la aldea y que se había instalado en una casa que yo acababa de comprar, una casa de campo oculta en el misterio, que parecía crear la frondosidad de grandes árboles seculares. No hay viaje de exploración que esté más copioso de sorpresas divertidas que el que se hace alrededor de la casa en que vive uno por primera vez en un pueblo desconocido.

Pedro, su mujer y sus hijos recorrieron el jardín riendo y gritando. Luego lo invadieron todo: el corral, lleno de o tigas; las alamedas umbrosas, donde se erguía la alta hierba anémica, deseosa de vivir.

Nos sentamos a la mesa, puesta en el comedor, cuyas amplias puertas estaban abiertas de par en par, de tal modo, que parecía la estancia una prolongación del jardín. Una luz extraña se filtraba por el ramaje de los árboles, desgranándose en el mantel en reflejos verdes y amarillos. Se sentía uno feliz, contento de la vida, con esa alegría interior que proporciona la salud, aumentada por la que nos brindan las suaves caricias del sol.

De repente se abrió una de las ventanas con gran estrépito y gran violencia, y una cabezota horrible, pelada, repugnante, apareció en ella.

Todos lanzaron un grito de terror; las copas cayeron al suelo; los niños escaparon. —Es la «Rosada» — dije yo con una tranquilidad que detuvo los efectos del pánico. —No tengáis cuidado.

La alarma duró poco. En seguida se dieron cuenta de que se trataba de una burra, que al pasar por delante de la ventana había metido por curiosidad la cabeza, somnolienta y triste, por la abertura de las vidrieras entrecerradas.

—¡Qué horror! — ¡Qué animal más horroroso! — ¡Un palol! ¡Un palol! — Ahora los gritos eran acompañados de risas. Los niños saltaban divertidísimos. El invasor, en este caso invasora, fué rechazado. Se le vio ir calmadamente hacia el corral. Era un pobre animal, lleno de acaques, con un bocio espantoso en el pescuezo, una enorme llaga en el lomo, los ojos medio cerrados y las patas débiles.

—¡Qué horror! Resultaría más piadoso matar a los animales cuando llegan a ese estado.

—Es mío. —¿Tuyo? ¿Y para qué lo quieres? —Sí, ahora es mío. Antes lo fué del antiguo propietario de esta casa, que hoy es mía. —Y ¿por qué lo conservas? —Me avergonzaron un poco tales preguntas, y por ello no encontraba fácil la explicación. Pero advertí en los ojos de la mujer de Pedro la llama de la curiosidad femenina y encontré expedido el camino.

—Hace seis meses que es mío ese pobre animal. Lo recogí. No se trata de una novela bucólica y sentimental. Es sencillamente uno de esos actos que obedecen al impulso de un sentimiento de piedad... que hace reír a mucha gente. También a vosotros os causará risa; pero ¿qué importa? —Hará unos ocho años que vino un matrimonio a establecerse en este pueblo. Los esposos eran muy jóvenes, recién casados, sin duda. Yo sé muy poco de ellos. Lo único que sé es que vivían en esta casa dichosa como en un edén. La mujer era joven y de un tipo esbulto y delicado. Yo, rudo provinciano, no podía menos de admirar su gracia, su sonrisa infantil, el nimbo que su pelo rubio ponía a su cabeza. Poned en esta criatura toda la poesía que queráis, todo lo que encontréis en el mundo de belleza lozana, primaveral, y no habréis llegado a lo que era. El, un muchachote algo basto, pero noble; un poco soñador también, que parecía no servir para otra cosa que para amar a su mujer.

—¡Ya es bastante! — dijo la mujer de Pedro. —No supe nunca en qué se ocupaba. Alrededor de esta feliz pareja vivían toda clase de animales domésticos. La mujer tenía verdadera pasión por los «bichos». Yo la veía muy a menudo desde mi balcón, seguida de un perrillo que no la dejaba nunca, de palomas que venían a posarse en ella y que la rodeaban, de gallinas con su prole de polluelos, y de otros muchos animales. Los dos estaban encantados de sus pájaros alegres y parleros. Esa finca era un rincón del Paraíso. Todo ello: los animales, el clima dulce, la vegetación primaveral y el amor de la joven pareja formaban un conjunto armónico que parecía indisoluble. Ahí todo vivía para el amor; se besaba, se arrullaba, se picoteaba cariñosamente, se reía, se lloraba de emoción, se cantaba de alegría. Entonces la «Rosada» que acabáis de ver era una preciosa borriquilla blanca, con unas manchas rubias apenas perceptibles, que su dueña lavaba y peinaba cuidadosamente y besaba con amor al verla limpia y alegre. Todo respiraba contento, dicha... La vida sencilla, apacible, indolente de la época primitiva.

El no pensaba más que en su mujer. No he visto un hombre más enamorado. Ella iba siempre tras él, amorosa, feliz, en silencio. Llegó la desgracia salvaje, brutal, inesperada, como un huracán... En ocho días murió ella de una pulmonía.

Eso es todo. Cuando los veía sentía en mi interior la satisfacción de un viejo solterón que pasa al lado de dos que se aman mucho. Cuando ella murió, no sé por qué me pareció sentir que perdía algo mío, un poco de aquella visión de seres y de horas felices, que es una de las pocas razones que me quedan para vivir. Ya sabéis qué clase de sentimientos alberga el alma de un viejo solterón pueblerino.

—Y qué pasó? —Es verdad. Continúa. Pues bien; él se quedó solo con sus animales; con aquel pueblo cuya amada reina había desaparecido. Un bárbaro de otro tiempo hubiéramos sacrificado

a todos en holocausto de la muerta. No abandonó el país y conservó hasta su muerte aquellos animales domésticos, testigos de su felicidad primero, de su desventura después. Le parecía que conservaba algo de ella. Delante de los gorriones y de los pichones que se habían posado en su hombro y en sus manos, cerca de los polluelos a los que ella había echado trigo, al lado de la preciosa borriquilla, de los patos, de los perrillos, los ojos se le nublaban con las lágrimas. ¿Cómo es posible que un hombre viva siempre abismado en el dolor! De cuando en cuando uno de los animales se moría... Los viejos gallos iban cayendo... Las últimas palomas dieron sus viejos postreros el pasado año; los perros también sucumbieron... Ya no quedaba de aquel paraíso más que la «Rosada», cuando el pobre hombre murió de un síncope cardíaco. Hace seis meses. Entonces el pobre animal se vió abandonado, solo y triste en el campo. Nadie lo quería. Intil, débil, viejo, erraba por caminos y praderas, arrojado de todas partes. Los chiquillos le tomaban por blanco de sus travessuras, y cuando podía huir de ellos lo hacía con alguna nueva herida en el lomo, en la cabeza o en las patas. Cuando regresé aquí de mi viaje de Argelia, la recogí. Vive en libertad en este parque y en el mío que están juntos. Es el último testigo de un gran amor, de una época dichosa, de una de las más felices uniones que ha podido haber... Así pasa la vida... Esa es la felicidad... Sería una crueldad matarla... ¿No os parece? —¡Oh, matarla, no! Dé ningún modo. Yo la cuidaré — gritó la niña de mi amigo.

Yo miraba a esta niña de doce años, que habla seguido con avidez mi relato y que al acabar de decir sus consoladoras frases, tenía los ojos llenos de lágrimas.

GABRIEL MAURIERE

Medicina y médicos

Nuevos inspectores provinciales de Sanidad : : : : Por real orden se ha dispuesto que sean declarados individuos del Cuerpo de inspectores provinciales de Sanidad los aspirantes aprobados D. José Alberto Palanca y Martínez-Fortún, D. Andrés Núñez del Río, don Eugenio Jimeno y Jimeno, D. Juan Durich Espuñes, D. Aurelio Boned Merchán y don Antonio García Vélaz, y que se den las gracias al presidente y vocales que han constituido el Tribunal de las referidas oposiciones por su inteligencia y la actividad que han demostrado en el cumplimiento de su misión.

UN POCO DE HUMANIDAD Los españoles sin trabajo en Cuba

La Prensa llegada de Cuba describe con trazos sombríos que despiertan dolorosos comentarios la triste suerte de muchos españoles para quienes la emigración a Cuba no fué sino una continuada serie de infortunios.

El Gobierno se ha ocupado ya de esta situación, que los periódicos comentan ampliamente en sus columnas bajo el título de «El problema de los inmigrantes españoles».

El padre Viera, redactor de El Mundo, de la Habana, encargado de la «Sección cristiana» en dicho periódico, escribe lo siguiente: «Ayer recorrió el cronista los lugares públicos donde se hallan hacinados los inmigrantes españoles, que más que otra cosa parecen siervos miserables.

¡Qué horror! Los pobres obreros que fueron explotados en los ingenios duermen a la intemperie, muchos en el duro suelo, cubiertos sus cuerpos debilitados y doloridos con hojas de periódicos. Así pasan la noche estos infelices, que llenan su desventura inmensa, faltos del consuelo de la familia amorosa y de la piedad de los buenos cristianos. Nadie se compadece de su infortunio. Nadie les brinda una cama.

En circunstancias tal vez menos angustiosas, convirtiéronse los palacios en asilos, sentando a la mesa los ricos y los nobles a la gente desamparada.

«Ahora qué hacemos? Pasamos indiferentes ante el cuadro de miseria, como si no fuéramos ya españoles ni cristianos, y mientras las víctimas no tienen en que recinar la cabeza, sus compatriotas bailan en esos magníficos centros, que permanecen cerrados a la desgracia... Pero no acusamos, no condenamos... Pedimos un poco de amor para que termine el espectáculo doloroso, para que no caiga el prestigio, como mancha infamante, sobre los hijos de España.

Sacrifiquemos los odios y los prejuicios infrecuentes en aras de la caridad. Tengamos un gesto generoso y noble que salve de la muerte a tantos desheredados... Cocinas y albergos donde puedan descansar los que pernoctan en los atrios de la Catedral y en otros sitios.

Esta debe ser la aspiración de todos los habitantes de esta capital, lo mismo españoles que cubanos. Todas las instituciones tienen el deber sagrado de acudir al llamamiento que les dirige este modesto clérigo y periodista.

En ocasiones críticas, ¿no hemos enviado dinero al Extranjero? Pues en estos momentos son los de casa los que padecen. Salvemos, salvemos a estos mozos, que fuerón robustos y animosos y ya empiezan a perder las fuerzas y la esperanza.»

Por fortuna, la mayor parte de estos infortunados compatriotas nuestros se encuentran ya camino de su patria, y este consuelo habrá bastado para revivir su ánimo y olvidar en lo posible tantas desventuras pasadas, que deben servir de ejemplo a quienes cruzan el Atlántico a la ventura.

No será pedir mucho al Gobierno español que se pongan los medios de evitar que en lo sucesivo se repitan infortunios como los sufridos por estos compatriotas nuestros.

Noticias de sociedad

LA BODA DE MONT- PENSIER : : : : Según noticias de San Sebastián, el duque de Luynes estuvo recientemente en aquella ciudad para participar a la vizcondesa de los Antrines, futura esposa de S. A. el duque de Montpensier, la decisión del jefe de la Casa, duque de Orleans, de conceder el título de Alteza Real.

El valioso velo de encaje que llevará la novia en la ceremonia pertenece, como se ha dicho, a la familia de Orleans, y con él se han casado varias Princesas de la misma, entre ellas dos Reinas: Amelia, la mujer de Luis Felipe, y la Reina de Portugal.

Los regalos del duque de Montpensier a su prometida son, entre otros, dos collares magníficos, una soberbia diadema y varios abanicos.

Los Infantes D. Carlos y doña Luisa no podrán asistir a la ceremonia nupcial por tener al Infante en Sevilla las obligaciones de su cargo en las presentes circunstancias. La boda será, desde luego, en el palacio de Randa, como se ha dicho. La fecha depende de la curación del duque de Montpensier, que fué víctima, como es sabido, de un leve accidente de caza.

UN CRUZAMIENTO Con autorización especial concedida por Su Majestad de real orden, acaba de cruzarse en Constantina, provincia de Sevilla, en la Real y Militar Orden de Calatrava, el excelentísimo e Ilmo. Sr. D. Juan Jácome y Pareja, marqués del Real Tesoro, vicemirante de la Armada, ex ministro de Marina, gentilhombre de Su Majestad y maestrante de Sevilla.

DÍA DE «DIAS» El día 5 del actual, con motivo de celebrarse la festividad de Nuestra Señora de las Nieves, celebrarán su fiesta onomástica la duquesa de Andía, las marquesas de Casa Torres, Cayalcanti, Borghetto, Valdefuentes, viuda de Medina, Tenorio, San Millán y Robledo de Chavela, y las condesas de Ribadavia, Erii y Montarco.

Señoras de Alonso Martínez (D. Francisco), Cañedo (D. Manuel), Mora (D. Gonzalo), Rolland, Ríos de Lampérez, Asúa, viuda de Romea, Ussia y Cubas, Pardiñas, Andrada, Zancada, Gómez Herrero, Corral y Tomé y Soto. Señoritas de Borbón y de León, Carvajal y Carvajal, Rodríguez Rivera y de la Gándara, Alonso Martínez, O'Donnell y Díaz de Mendoza, Pineda, Valero Martín y Losada y Drake.

BODAS Se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita María Luisa Alvarez Cabrera, hija del general del mismo apellido, que falleció en la campaña de Melilla del año 1909, con D. Antonio Monroy, capitán de Infantería e hijo del también fallecido general Monroy.

La boda, por el reciente luto de la novia, que lo lleva por su madre, doña Mercedes de Manzano y Chacón, se celebró en la intimidad. Fueron padrinos la señora viuda del general Monroy y el coronel de Artillería D. Luis Massat.

Desearios a los recién casados todo género de felicidades. —En Carballal se ha efectuado el matrimonio de la señorita Concepción Pardo con don Juan Carballal.

Fueron padrinos el capitán de Infantería D. Manuel Prado, hermano de la novia, y doña Jesusa Carballal de Guitián Lapido, hermana del novio.

Firmaron el acta como testigos D. Gumerindo Varela, hermano político de la desposada; el doctor Guitián, hermano político del novio; D. Guillermo Peinador y D. Constantino Gudián.

Los recién casados salieron en automóvil para Santiago, y después vendrán a Madrid, desde donde emprenderán su viaje de boda por varias capitales de España.

PETICIONES DE MANO Ha sido pedida la mano de la señorita Adela de Noriega, hija de D. Alfredo, por el general Sr. Crespo Zazo, por su hijo D. Enrique Crespo Monjardín.

La boda se celebrará en el próximo otoño. —Para D. Alfredo Sanz Escobar, hijo del ex senador del Reino D. Alfredo Sanz Vives, ha sido pedida en Guadalajara la mano de la señorita Emilia de Méro.

La boda se celebrará en breve. NOTAS VARIAS En el hotel que los señores de Fontes (don Antonio) poseen en El Escorial, se ha celebrado una animada verbena, que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

VIAJES Han salido: para Alzola, D. Melquiades Rodríguez y la señorita Angela Bueno; para Peñaranda de Duero, la señorita Amparo Simancas; para la provincia de Albacete, las distinguidas familias de D. José Martínez Acacio y de D. Antonio Gallego Campoy; para Coruña, D. Santiago Carro; para Ortigueira, D. Fernando Jardón; para El Escorial, la marquesa de Torre Milano; para Ahlfán, el señor obispo de Málaga; para Sarria y Coruña, D. Alfredo López Vivid; para Panticosa, D. Enrique Podadera; para Cauterets, D. Práxedes Zancada y esposa; para San Rafael, doña Petra Domingo; para San Sebastián, D. Octavio Alonso; para Santander, los marqueses de Villalobar y de Guimarey; para Cestona, doña Margarita de Iturralde; para Brihuega, D. Francisco Torija; para Puente Viesgo, la vizcondesa viuda de Ayala; para Torrelaguna, don Juan Sanz del Rincón, y para Las Rozas, la señora viuda de Hernández de Quesada. P. de la V.

LA ELECTRICIDAD ATMOSFERICA Descubrimiento de un sabio

Existe una energía eléctrica enorme almacenada en el aire que respiramos, y esa energía se manifiesta a veces de una manera violenta por descargas intensas en las tormentas, en los relámpagos y en los truenos. Pero

habitualmente nos es insensible a causa de la débil conductibilidad eléctrica del aire, que hace que la atmósfera sea como un circuito abierto, sobre el cual se halla colocada una pila; pero en el que, sin embargo, no se manifiesta la menor corriente.

Así, pues, para utilizar esa energía es necesario cerrar el circuito, establecer la corriente.

Es lo que acaba de ensayar, por medio de experiencias muy curiosas, el sabio norteamericano Herinami Planson. Para recoger la electricidad de la atmósfera utiliza un globo cautivo cubierto de una red metálica, en la que sobresalen gran número de puntas agudas, iguales a las de los pararrayos.

Se hace subir el globo a 400 o 500 metros de altura. La electricidad positiva recogida en la cúspide del globo por esas puntas es conducida a la tierra por un cable metálico, en cuyo extremo produce una chispa, la cual, a su vez, produce una oscilación eléctrica en un circuito.

De ese modo se obtiene con un solo globo, elevado a 350 metros de altura, una cantidad de energía igual a unos 18 kilovatios hora, y con dos globos convenientemente apareados se consiguen 92 kilovatios hora.

Se puede calcular que una batería de diez globos proporciona anualmente una cantidad de electricidad equivalente a 210.000 kilovatios hora. Es enorme, y hay que fundar grandes esperanzas en ese procedimiento.

Su porvenir dependerá sobre todo de la proporción en que se puedan reducir los gastos de instalación y entretenimiento de los aparatos con relación al rendimiento.

UNA BROMA DE MAL GENERO Escándalo delante de una farmacia

Un bromista tuvo la ocurrencia de insertar en un periódico del domingo un anuncio ofreciendo que en la farmacia situada en la calle de Narváez se darían a quien lo solicitara unas plazas muy bien remuneradas.

La calle se llenó inmediatamente de peticionarios, que al enterarse de que allí no daban destino ni sabían nada de semejante anuncio, adoptaron una actitud agresiva.

El farmacéutico se apresuró a pedir auxilio a la Comisaría, que mandó varias parejas y logró disolver los grupos, después del consiguiente alboroto.

EL EXCESO DE VELOCIDAD Un ministro inglés condenado

El rigorismo con que se hacen cumplir en Inglaterra los reglamentos de policía es ejemplar. Famosa fué en un tiempo la multa que se le impuso a la Reina Victoria por una leve falta a las Ordenanzas.

Ahora se acaba de registrar en Londres un caso también curioso y a la vez interesante. En la Comisaría de Reigate se le ha impuesto a sir Eric Geddes, ministro de Transportes, una multa de tres mil guineas por haberse excedido su automóvil de la velocidad de sesenta kilómetros en la vía pública.

No tendrá más remedio el ministro inglés que abonar el importe, porque allí no caben recursos de alzada, y las multas no se condonan. No hay para qué enaltecer la ejemplaridad de ese rigorismo, que a todos alcanza por igual.

Puestos a copiar del Extranjero, según es moda, en España debemos copiar lo bueno, como es el exacto cumplimiento de reglamentos de policía y Ordenanzas municipales en Inglaterra.—A. G.

La víctima de un suceso

Ha fallecido en el hospital Manuel Gracia Tejado, hérido el sábado en la calle de Méndez Alvaro por un maletero, que le asestó una puñalada en la región epigástrica al defender a una mujer en estado de embriaguez.

Alcance político

DE GOBERNACION El conde de Bugallal manifestó que ayer estuvo en La Granja, donde saludó a la Infanta doña Isabel; pero que no vió a ningún político.

Sabía que el Sr. Sánchez Guerra pasó el día de ayer en El Escorial. No tenía noticias exactas del sitio donde se dirigió el Sr. Maura; pero supone que fué a Fuenterrabía.

Tenía noticias por un viajero del expreso de Barcelona, y con referencia a otros viajeros, que al pasar dicho tren por Sans se hicieron contra el convoy varios disparos; pero no sabía que hubiese resultado lesionado algún viajero. Con este motivo habló de las últimas agresiones llevadas a cabo en Barcelona, afirmando que los autores eran saltadores, toda vez que realizaron sus fechorías contra personas que conducían dinero, no teniendo ninguna relación con las cuestiones sociales. Por este motivo, el gobernador ha dado órdenes de que se solicite el auxilio de la Guardia Civil cuando se tenga que hacer conducciones de fondo.

NOTICIAS DE MARRUECOS

Nueva lista de bajas

De los datos facilitados por los Cuerpos hasta el día 31 de julio, han resultado las siguientes bajas:

Jefes y oficiales muertos.—Estado Mayor, coronel D. Gabriel Morales Mendigutia; Infantería, capitán D. Manuel García Agulla; ídem escala reserva, alférez D. Joaquín Carrasco Egaña.

Oficiales heridos.—Caballería, capitán don José Aguirre Alzaga, grave; Sanidad, teniente médico D. José Salarrullana Alabro, menos grave; D. Joaquín Marcourt Got, menos grave; Infantería, tenientes Mohamed Ben Mezian Bel Kasen, muy grave; D. Carlos López Hidalgo, menos grave; D. Angel Porrum Capablanca, grave; escala reserva, alférez D. Eduardo Rubio Funes, grave.

Regimiento Infantería Melilla.—Sargento Domingo Sáez Díaz, grave; cabo Miguel Hernández, menos grave; soldados Juan González, menos grave; Fernando Gómez Carrasco, grave; Enrique Oliver Armando, grave; Eugenio Jiménez, grave; Martín Romero Martín, leve; Leopoldo Gómez Rubio, menos grave; Manuel García Torres, grave; Eugenio Mora Ramos, grave; Enrique Oliveros, grave; José Rodríguez Najo, leve; Miguel Hernández Porras, grave; Ramón Vallería, grave; Vicente Ferrer Fernández, grave; Félix Hez Fernández, grave; José Zolo, leve; Juan Sabio, leve; Manuel Ferrer, leve; Francisco Gómez, leve; Juan Carmona, leve; José Heredia, leve; Angel Izquierdo Prieto, grave; Fernando Gómez Carrano, grave.

Comandancia Artillería.—Soldado Ramón Castelló Gil, grave.

Policia indígena.—Soldado Secundino Jordel, leve.

Cañonero Laya.—Marinero Juan García Urino, grave.

Regimiento Infantería Ceñifola.—Soldado Celedonio Coll Villero, menos grave.

Regimiento Infantería Sevilla.—Soldado José Martín Izquierdo, menos grave.

Regimiento Infantería África.—Soldado José Amate López, menos grave.

Tercio extranjero.—José Guardinión Santisteban, menos grave.

Oficiales heridos.—Tercio Extranjero, don Toribio Marco Jimeno, grave; regimiento infantería Melilla, teniente D. Felipe Casanella López, menos grave.

Relación de heridos hospitalizados en Melilla el día 31:

Tercio Extranjero: sargento D. Carlos Agued Lino, muy grave; soldados José Marcos Martínez, grave; Severo Álvarez Gómez, menos grave; y Rafael Santana Astaras, grave.

Regimiento infantería de Sevilla: soldado Diego Fuisado Plaza, leve, y Manuel Victoria García, leve.

Regimiento infantería Melilla: soldado Miguel Hernández Fernández, menos grave.

Regimiento infantería de Tetuán: soldado Adolfo Ros Nebot, menos grave.

Regimiento infantería de Segovia: soldado Andrés Bravo Calvo, leve.

Mixto Artillería de Ceuta: soldado Juan Cañón Cuevas, leve.

Comandancia de Artillería: Soldado Romualdo Mudelo, leve.

Comandancia de Ingenieros: soldado Diego López Prast, leve.

MARINA

La muerte del oficial del "Laya," Sr. Lazaga.—En el panteón de marinos ilustres

En el ministerio de Marina se ha confirmado la muerte del Sr. Lazaga, oficial del cañonero Laya.

La dotación de éste ha solicitado que el cadáver sea enterrado en el panteón de marinos ilustres. Solicitan que su nombre y el de los marineros que sucumbieron en Sidí Dris, sean puestos en una lápida en el ministerio.

El alto comisario apoya estas peticiones de los marinos, y el ministro, con la venia de Su Majestad, accederá a lo solicitado.

Crónicas de Biarritz

Cada día va llegando más gente, y en breve empezará la gran temporada, con el mes de agosto, y la animación irá creciendo, siendo de esperar que el calor vaya disminuyendo.

Aunque éste resulte molesto para los aficionados al baile, no dejan de acudir tardes y noches al Casino Municipal para entregarse a su placer favorito, a los acordes de la orquesta que dirige con tanta maestría como ánimo el maestro español Malat.

«La Chaumière», que hace pocos días ha abierto sus puertas, es un sitio de recreo muy agradable, en pleno centro de Biarritz, donde se toma el té, donde se baila con una buena orquesta, y cuyo restaurant es muy refinado. En el estilo de «la Pergola», de San Juan de Luz, atrae un público muy selecto y deseoso de divertirse.

En otra crónica se ha dado la lista numerosa de las familias españolas que veranean en Biarritz; añadiremos hoy la de los extranjeros que han acudido ya a este balneario privilegiado, y de los que han de llegar en breve.

Entre los rusos figuran S. A. I. el Gran Duque Alejandro, hermano del ex Zar; la Princesa Palay, viuda del Gran Duque Pablo; la Princesa Gagarine, que es huésped de la

condesa de la Viñaza en la «villa» Trois Fontaines; el Príncipe de Oldenburgo; el conde Torby, hijo del Gran Duque Miguel; la Princesa Melschersky; el Príncipe Koudacheff; la condesa Creutz; el Príncipe y la Princesa Gortschakoff, y las hijas de ésta, las condesas Steinbock-Ferner; los Príncipes Radziwill, el Príncipe Boleseski, los señores Narishkine, los señores Poliakov, el doctor Baudaline, la baronesa Huene y la señora de Franenko.

Entre los americanos del Sur y mejicanos, los señores de Landa, Escandón (D. Eustaquio), Olazábal (D. Carlos), Limantour (don Guillermo), Aramayo (D. Félix), Ceballos, Acuña, Beistegui, Maclás, Corcuera, marqueses de Fuenteterramosa, señores de Larreta, Pardo.

Son esperados en breve los Sres. Atucah, Gainza, Santamarina, Argüelles, etc.

Entre los americanos del Norte e ingleses, Mr. y Mrs. Harriman, Mrs. Mac Laughlin, Mrs. Martin, Mr. y Mrs. Abel, y missrs Edwards, hermanos estos últimos de la marquesa de las Claras; Mr. y Mrs. Mac Williams, coronel, y Mrs. Shaw, Mrs. Mac Laughlin y su hija, Mrs. Martin, Mr. Lanier, Mrs. Ladenburg.

El primer secretario de la Embajada de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Dunn, y su distinguida esposa están en San Juan de Luz.

Entre las familias francesas, los marqueses D'Arcangues, la marquesa viuda del mismo título, los condes Juan d'Arcangues, los condes Francisco de Cheygné, los condes Jorge de Castries, los Príncipes José de Broglie, marqués D'Argenson, barones Portalis, madame de la Grange.

También están aquí, alojándose en «Sacchino», propiedad de la Princesa Ghika, el primer secretario de la Legación rumana en Madrid, M. Ghika, y su bella esposa.

Ella es hija de un notable diplomático inglés, sir Nicholas O'Connor, que fué embajador de la Gran Bretaña en Petrogrado y en Constantinopla.

Dos personalidades españolas han fallecido en estos últimos días: la condesa de Peñalver, en Ustaritz, donde había ido a cuidarse; pasaba parte del año en Biarritz, donde contaba con simpatías muy sinceras; y el conde de Clavijo, que ha fallecido después de larga y penosa enfermedad.

MADRIZZY

EN LA VERBENA

UNA DESGRACIA CASUAL

Al pasar por la verbera de los Angeles, en los Cuatro Caminos, el carrero Eugenio Sánchez Ortiz derribó con el carro uno de los maderos plantados para el adorno de la calle, que cayó sobre una mujer, llamada Victoria Prieto, de cincuenta y dos años.

El golpe produjo a la infeliz heridas tan graves, que se desconfiaba de que sobreviviera.

Destrozado por un tren

El mozo de la contrata de la estación del Norte, José Rodríguez, cometió la imprudencia de tumbarse a dormir la siesta en el muelle número 6 de mercancías, junto a la vía.

En alguno de los movimientos que realizó durante el sueño se colocó sobre el riel.

Momentos después pasó un tren por aquella vía y las ruedas seccionaron el brazo y la pierna del lado derecho.

El infeliz fué recogido cadáver.

OTRO SERVICIO DE LA GUARDIA CIVIL

DETENCION DE UN LADRON DE LA BANDA NEGRA

Los mismos individuos de la benemérita sargento Adillo, cabo Ramón del Barrio y guardias Pablo del Castillo, Juan Rosas y Basilio Sanz, detuvieron asaltando a otro de los que componen la famosa Banda Negra, y al que se acusa de ser autor de un importante robo cometido el día 25 del actual en la calle de Bailén, núm. 36, tienda de mercería, propiedad de D. Manuel Márquez Albán.

El robo consistió en 140 pares de medias de seda, valorados en unas 500 pesetas, y en otros efectos que no se han podido enumerar.

Para cometerlo emplearon los ladrones una ganzuña.

El detenido por este hecho se llama Cipriano Huguet Merlo, alias el Francés, detenido, como sus compañeros de la Banda Negra que ya están en la cárcel, en la calle de la Ventosa, núm. 19, albergue de ladrones, y a cuya dueña se la conoce por «la señora Remigia».

Las medias robadas fueron vendidas en la casa de préstamos de la calle de Toledo, número 101, de D. Santiago Largo, en cuya tienda han podido ser rescatados 120 pares.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado de guardia.

POR BAJARSE EN MARCHA

MUERTO POR EL REMOLQUE

En el paseo de San Vicente, frente al Campo del Moro, y al bajar del tranvía número 388, se cayó al suelo debajo del remolque un viajero, que fué destrozado por las ruedas de éste.

Trasladado a la Casa de Socorro de Palacio, se vió que era cadáver.

Este fué identificado poco después. Resultó ser el de un mecánico de los talleres de la estación del Norte, llamado Tomás Pons Qubus, de veinticinco años, ayudante del oficial de tornero de la estación del Mediodía, y domiciliado en la calle del Pacífico, número 20, tercero.

JULIA NO QUIERE CASARSE

COMPUESTO... Y SIN NOVIA

Zaragoza.—En la Comisaría se ha denunciado la desaparición de una muchacha de veintidós años, llamada Julia Llovera, la cual iba a casarse mañana.

La muchacha se ha llevado toda la ropa, el dinero y las joyas que le habían regalado.

Se ha ordenado su busca.

El hecho ha sido causa de muchos y muy sabrosos comentarios.

PARISIANA

TODOS LOS DIAS

Gran programa de atracciones

Servicio de automóviles, subvencionado por Parque y viceversa

MONCLOA

Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el el Casino, una peseta asiento

EN FRANCIA

TREN ASALTADO

Es detenido uno de los autores

Paris.—Los inspectores de la Policía judicial han detenido esta mañana en un hotel de Montmartre a uno de los bandidos autores del atentado del rápido Paris-Marsella.

Se llama Menelas Charrier.

La Policía judicial esperaba poder detener a las once y treinta a dos cómplices en un café donde estaban citados con Charrier; pero no se encontraban allí a esa hora.

Sin embargo, tienen la esperanza de detenerlos hoy mismo, pues los individuos son conocidos y la Policía se ha enterado también de sus costumbres. Es muy vigilado un restaurant donde los tres bandidos tenían la costumbre de comer.

Mueren los dos cómplices y es gravemente herido un inspector de Policía

Paris.—Los inspectores de la Policía judicial han cercado a las doce de la mañana el establecimiento de la plaza de Ternes, donde los dos cómplices de Charrier tenían por costumbre ir a comer. Cuando se convencieron de que los dos individuos se encontraban allí, sacaron sus pistolas y gritaron: «¡Arriba las manos!» Los dos individuos se levantaron y uno de ellos sacó su browning y disparó sobre el primer inspector, el cual cayó al suelo gravemente herido. Los otros inspectores dispararon sin vacilar contra los bandidos, que fueron muertos en el acto y transportados a la Dirección de la policía judicial.

El inspector herido ha sido conducido al hospital.

Detalles complementarios de los trabajos policíacos

Paris.—La Seguridad general ha podido identificar a los bandidos del drama. Uno de ellos se llama Juan Charrier, de veintiséis años, natural de Marsella, y estudiante de Medicina, condenado ya en Montpellier.

Como se sabe, fué detenido esta mañana en un hotel de Montmartre, sin que opusiera resistencia.

Interrogado hábilmente por los inspectores de la Policía judicial, dió algunos informes respecto a sus dos cómplices. Los dos individuos que con él cometieron el atentado del rápido Paris-Marsella se llaman: Thomas, condenado cinco veces por diversos hechos, y Bertrand. Charrier declaró que estaba citado con estos dos individuos en un café de Montmartre, y la Policía se dirigió inmediatamente a este café, del que se retiró en vista de que no se encontraban allí. Seguramente los dos individuos, avisados por alguna indiscreción, no se presentaron a la cita.

Charrier declaró también a los inspectores que sus cómplices tenían la costumbre de comer en tres restaurantes. A las doce, algunos inspectores visitaron, sin resultado, dos de éstos, uno en Montmartre y otro cerca de la calle de Courcelles.

En el tercer restorán ocurrió la escena ya descrita, en la cual murieron los dos bandidos. El llamado Thomas es el que hirió al inspector de Policía, disparando contra él.

Llegó poco después el médico forense, doctor Paul, que reconoció los cadáveres de los dos criminales.

El inspector de Policía apellidado Tournié está grave. Se le ha hecho una operación quirúrgica y se confía en salvarle.

Desde Barcelona

La Diputación

Barcelona.—Ayer tarde, a las cuatro, bajo la presidencia del Sr. Vallés y Pujals, delegado al efecto por el gobernador, se constituyó la nueva Diputación provincial. Como anticipé, la mayoría será en ella regionalista, pues éstos cuentan con 22 diputados, con los que votarán, seguramente, los cuatro elegidos por la Federación monárquica autonomista. Los radicales son cuatro; los de U. M. N., dos; los reformistas, dos, y uno, respectivamente, los mellistas, jaimistas y nacionalistas.

Hoy se procederá a la elección de cargos, asegurándose que el presidente será el actual Sr. Vallés y Pujals; el vicepresidente, el señor Grañó, de la F. M. A. La mayoría cede uno de los secretaríos a las minorías, cada una de las cuales presenta candidato.

UN HALLAZGO

DOS HOMBRES MUERTOS

Figuraban entre los autores de un atentado

Barcelona.—La Guardia Civil de la barriada del Hospital encontró esta madrugada, frente a una ermita, y a poca distancia uno de otro, los cadáveres de dos hombres.

Presentaban varias heridas de arma de fuego.

No han sido identificados.

El hecho de haber sido hallados los dos cadáveres en lugar inmediato al punto en que un grupo intentó atracar ayer tarde la tartana de un fabricante de las inmediaciones, que se defendió a tiros protegido por la fuerza pública, que también disparó, hace presumir que los cadáveres correspondían a sujetos de los que formaban el grupo.

OTRO ATENTADO

El hijo de un fabricante, tiroteado por un grupo

Una tartana acribillada a balazos

Barcelona.—Esta mañana se dirigía hacia la fábrica denominada del Prat Vernell, de la que es propietario el diputado a Cortes por Puigcerdá, D. Eusebio Bertrán, una tartana en que iba el hijo del director de la fábrica, conduciendo el dinero necesario para pagar a los obreros los jornales de la semana.

Al pasar el vehículo por la carretera de Port le salió al paso un grupo de individuos que se hallaban apostados allí y dieron el alto.

El conductor de la tartana se resistió y entonces los del grupo le hicieron repetidos disparos.

Arreó el conductor a la caballería, hostigándola con la fusta, y gracias a una carrera desenfrenada pudo al fin refugiarse en la fábrica.

Una vez en ella, vió el conductor que se hallaba herido, por haberle alcanzado uno de los proyectiles en una rodilla.

Fué curado de primera intención en la misma fábrica.

La tartana estaba acribillada a balazos. Los agresores lograron escapar.

En vista de éste y otros incidentes análogos, el gobernador civil ha rogado a los fabricantes y a cuantos necesitan llevar fondos en automóviles y otros vehículos, que reclamen el auxilio de la Guardia Civil, con lo que se evitarán atracos de esa especie.

DURANTE LA SIESTA

ROBO EN UNA TIENDA DE MOTOCICLETAS

El sábado último, por la tarde, se presentaron en la tienda de motocicletas y efectos de automóviles de la calle de Claudio Coello, número 16, cuatro individuos que provistos de unas llaves falsas procedieron a franquear la puerta y asaltar la tienda.

Cuando salían cargados con dos cámaras de automóvil y otros efectos valorados en 1.000 pesetas, fueron descubiertos por el portero de la casa, a cuyas voces acudieron dos guardias de Seguridad y varios transeúntes.

Todos ellos persiguieron a los ladrones, que tomaron distintos caminos, siendo detenidos a tiros dos de aquellos uno en la calle de Núñez de Balboa y otro en la de Lope de Rueda.

Los detenidos dijeron llamarse José Carranza González, de veintiséis años, domiciliado en la calle de Picazo, número 28, y Antonio Sánchez García, de veinticinco, habitante en la de Lavapiés, número 8.

Los efectos que intentaban robar fueron recuperados.

Los otros dos ladrones lograron escapar.

Ultima hora

Matista absuelto

Milán.—El Tribunal de Justicia ha absuelto al conocido libertario Enrico Malatesta y cinco anarquistas más, acusados de haber provocado la huelga revolucionaria de febrero de este año y de algunos otros actos de rebeldía.

Para combatir el hambre

Londres.—El Gobierno de los Soviets ha decidido emplear gran parte de su reserva de oro para comprar inmediatamente en el extranjero productos alimenticios para combatir el hambre que arrasa toda la región del Volga.

Esta decisión implicará la suspensión temporal del programa gubernamental que se refiere a la reconstrucción industrial.

La cuestión de Polonia

Londres.—El Morning Post recuerda que tanto Francia como Inglaterra se pronunciaron en favor de una Polonia fuerte e independiente, añadiendo que no se explica por qué razón Inglaterra se encargaría ahora de defender los intereses alemanes.

Es absolutamente cierto que Francia sigue una política esencialmente aliada, inspirada incluso en el propio interés británico y, sobre todo, no debemos olvidar—termina diciendo aquel diario—que Alemania rechazó la demanda hecha oficialmente y de un modo formal por Francia y que, por lo tanto, hay un punto de honor en juego.

Diputado detenido

Paris.—Telegrafan de Maguncia al Journal que el diputado alemán Erkelenz ha sido detenido en Dusseldorf, por fomentar

AVISOS UTILES

LA COMPANIA DE MADERAS

Madrid, Argumosa, 14, teléfono M-689. Bilbao, Santander, San Juan (Avilés), Pasajes, Alicante, Huelva.

COMPANIA TRANSATLANTICA

Vapores que prestarán los servicios en el próximo mes de agosto, salvo contingencias: Línea de Cuba y Méjico

Días 10, de Santander, y 21, de Coruña, el vapor «Alfonso XII».

Línea de Nueva York, Cuba y Méjico

Días 25, de Barcelona, y 30, de Cádiz, el vapor «Montserrat».

Línea de Venezuela-Colombia

Días 10, de Barcelona, y 15, de Cádiz, el vapor «P. de Sarrástegui».

Línea de Buenos Aires

Días 4, de Barcelona, y 7, de Cádiz, el vapor «Infanta Isabel de Borbón».

Línea de Fernando Poo

El vapor «Cataluña».

El vapor «INFANTA ISABEL DE BORBON», de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 4 de agosto próximo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, en expedición ordinaria, para Canarias, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor «LEGAZPI»

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, en expedición ordinaria para Filipinas en la segunda quincena del próximo agosto, haciendo las escalas de Cádiz y Barcelona.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Reuma, artritis, catarros

Termas Pallarés

Alhama de Aragón :: Gran Casino :: Teatro

Informes: Luchana, 6. Teléfono 2.345 J.

los disturbios contra las tropas aliadas de ocupación.

Alto personal aliado

Paris.—El general Le Rond llegó ayer mañana a esta capital. Sir Harold Estuart, alto comisario británico, y el coronel Visconti, alto comisario italiano, saldrán en breve de Opehn, regresando, respectivamente, a Londres y Roma.

Instrucciones al general Le Rond

Paris.—Según un acuerdo concluido entre los Gobiernos inglés y francés, se han dado instrucciones al general Le Rond, Presidente del Consejo de Gobierno de Alta Silesia, para que en espera de la reunión interaliada del gran Consejo Supremo, quede confirmada y asegurada la colaboración más estrecha de las tropas aliadas en aquel territorio, con el fin de prevenir cualquier insurrección eventual, bien organizada por los polacos o bien por los alemanes.

El punto de vista francés

Paris.—Un telegrama de Londres dice que el Gobierno inglés ha aceptado la tesis francesa en la cuestión altosilesiana.

La Conferencia interaliada

Paris.—El redactor diplomático de la Agencia Havas afirma que la reunión de la Conferencia interaliada de primeros ministros tendrá una excepcional importancia, porque en ella se tratará de la cuestión del envío de refuerzos a Alta Silesia, del reparto del territorio plebiscitario, de la cuestión de las reparaciones y, por último, de la evacuación de Duisburgo, Dusseldorf y Ruhrort.

A esta conferencia asistirán representantes de los Estados Unidos y seguramente el primer ministro de Bélgica.

La respuesta de Inglaterra a Francia

Paris.—El ministerio de Negocios Extranjeros comunica la siguiente nota: «El embajador de Inglaterra ha hecho prevenir con urgencia al Presidente del Consejo que el Gobierno británico se adhiere de muy buen grado a la proposición de M. Briand y encarga a su embajador en Berlín que se una a sus colegas francés e italiano para hacer la gestión común cerca del Gobierno alemán, con el fin de comunicar a éste que debe estar dispuesto a facilitar por todos los medios posibles el transporte a través de Alemania de las tropas aliadas que la situación en Alta Silesia pueda hacer necesario en cualquier instante.»

Lord Curzon propone el 8 de agosto como fecha para la reunión del Consejo Supremo, en vista de que el Presidente del Consejo de Italia no puede dirigirse antes a Francia.

Lloyd George asistirá a las sesiones del Congreso, que se celebrarán en París, si tal es el deseo del Gobierno francés.

El tono de la respuesta inglesa es extremadamente cordial, y el embajador de la Gran Bretaña expresa su viva satisfacción por que se disipen los errores de estos últimos días.»

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que recibe LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Factor, 7.

LA MODA

FEMINIDADES

Un descubrimiento maravilloso

Paseaba hace unos días con una señora amiga, recientemente llegada de Inglaterra, cuando pasó una joven de aspecto delicado y frágil y en estado interesante. Mi amiga la miró con una simpatía mezclada de compasión y exclamó:

— ¡Pobrecita, que tiene que dar a luz en España!

Aquel «en España» me molestó; soy española y quiero a mi patria con todos sus defectos, como querría a una madre, aunque reconociese sus imperfecciones. Creyendo encontrar en sus palabras alguna alusión desconfiada hacia nuestros doctores, le pedí explicaciones y me las dió amplias y tan maravillosas que abrieron ante mí un nuevo horizonte de esperanzas consoladoras.

Ultimamente he leído un artículo científico que trata del mismo tema que me habló esa señora amiga, y por eso voy a permitirte daros detalles más amplios sobre un asunto del cual no soy yo, precisamente, la más indicada para tratar; pero, ¡qué queréis!, sé que ha de ser un bálsamo para muchas, y además no puedo callar por más tiempo lo que he sabido.

En Inglaterra, las mujeres que lo desean pueden dar a luz sin el menor sufrimiento.

Hasta ahora los ensayos que se hacían eran a base del clorofórmio, el éter y la morfina; pero si bien daban buenos resultados proporcionando una inconsciencia favorable para el organismo, al reducir el excesivo desgaste nervioso, tenían también sus inconvenientes, por cuyo motivo se abstentaban de su uso los tocólogos. Para tomar una iniciativa de esa índole hace falta que no haya necesidad de discutir sobre los medios empleados. Y es lo que ocurre con el nuevo descubrimiento de la anestesia por medio de un nuevo gas. El protóxido de azúo mezclado con oxígeno.

Los resultados han entusiasmado a los

USE USTED LOS PRODUCTOS ROBERTS EN TODAS LAS PERFUMERIAS



Son monísimos estos vestiditos que se hacen con cintas de «gros grain» y crespón de seda en la falda; la cinta forma unos cuadros entrelazados, como algunos bolsos que habréis visto.

De tela de hilo mezclado con algodón en un rojo oscuro, y plisados de organdi blanco.

Puede hacerse en un grueso crespón de algodón blanco y bordarlo con lana fresa.

clínicos, y tanto en Inglaterra como en Norteamérica, los tocólogos lo emplean siempre que las madres lo soliciten.

Esta nueva anestesia tiene la ventaja de ser superficial, dejando a la parturienta su lucidez mental, hundiéndola sin embargo en una especie de sopor que mata a la sensación sin privar del esfuerzo necesario, y una vez terminado, la eliminación del gas se hace fácilmente en dos o tres respiraciones.

Algunas personas ciegamente fanáticas se amparan para oponerse a la ciencia en el anatema que dirigió el Señor a nuestra madre Eva: «Parirás con dolor.» Yo creo que no es permitido creer que este castigo fué impuesto exclusivamente a Eva, que fué quien pecó; nosotras no debemos sufrir eternamente por su culpa; Dios es misericordioso. Además, ¡quién sabe si nosotras hubiésemos sido más obedientes que ella!

También dijo el Señor a nuestro padre Adán: «Ganarás el pan con el sudor de tu frente», y sin embargo, este anatema no pesa sobre todos sus hijos, porque a menudo vemos a muchos que ganan el pan y el automóvil con el sudor de la frente de los demás.

Si Dios da a cada enfermedad el remedio y la ciencia lo descubre, ¿a qué no emplearlo?

En Francia hacían uso de este nuevo gas solamente en la Cirugía; pero en vista del éxito grandioso alcanzado, han decidido extender su empleo a los dominios de la Obstetricia.

Quiera Dios que los doctores españoles se apresuren a emplearlo y que sus beneficios puedan ser gozados no solamente por las señoras ricas en clínicas lujosas, sino también en hospitales y hasta en casas modestas, porque acaban de construir un aparatito portátil que contiene ese bendito gas y que todo doctor que sienta un poco de consideración hacia la mujer y sus dolores debiera tener.

MARIA DE MUNARRIZ

CORALINE

EL MEJOR DENTIFRICO EN TODAS LAS PERFUMERIAS

Curado por la electricidad en su propia casa.

Triunfos de la Batería Maravillosa Ligera y Portátil.

La intervención médica, innecesaria. El método natural de revitalizar los centros nerviosos.

La noticia de que los que sufren de desórdenes nerviosos y funcionales pueden ahora disponer de todos los beneficios de la Electricidad curativa en sus propias casas, sea bienvenida, porque echa por tierra el argumento que pudiera alegarse contra el maravilloso y feliz tratamiento.

El triunfo del tratamiento eléctrico, demostrado en los grandes hospitales y en costosas instituciones, ha constituido por mucho tiempo el monopolio del rico, porque ningún método conveniente, y sin gastos, de aplicar la corriente eléctrica en la propia casa del enfermo y sin necesidad de asistencia médica, se había aun descubierto. Ciertamente se han hecho muchos intentos para conseguirlo; pero hasta que las baterías perfeccionadas ligeras y portátiles, empleadas en el Tratamiento Electrologico Pulvermacher, aparecieron no fueron aquellos uniformemente felices o estuvieron completamente libres de una atmosfera de desconfianza.



Las Aplicaciones Pulvermacher son las únicas invenciones para la administración de la electricidad curativa, testimoniadas por más de cincuenta eminentes doctores y por la Academia oficial de Medicina de París.

LA INTERVENCION MEDICA, INNESARIA

Sin embargo, no se puede dudar por más tiempo del éxito de la utilización científica de la corriente eléctrica en su propia casa, para el alivio del dolor y del sufrimiento. El triunfo del Tratamiento Electrologico Pulvermacher se halla demostrado y asegurado por victoria tras victoria sobre los males y sufrimientos humanos.

Ha conquistado las más calurosas alabanzas de distinguidos médicos y hombres de ciencia, y ha vencido todas las objeciones que se hicieron antes contra las aplicaciones de la cura eléctrica para usarse a domicilio. Siempre que se ha presentado una gran debilidad nerviosa y su asociada pérdida de fuerza funcional en cualquier órgano o sistema, las Aplicaciones Pulvermacher han proveído y diariamente siguen proveyendo con su poderoso remedio y su eficacia curativa a combatir perturbaciones funcionales tan conocidas como La Dispepsia Nerviosa, la Indigestión y la Dispepsia, la Impotencia, la Fereza del Hígado, la Constipación e Impureza de la Sangre, las Perturbaciones Funcionales de los Riñones, el Reuma y la Gota, la Acción Débil del Corazón, los Desórdenes Circulatorios, etcétera, etc., y han vencido al dolor, la debilidad física, la enfermedad y su sufrimiento, aun cuando hayan fallado todos los demás métodos de tratamiento. ¿Por qué?

EL METODO NATURAL DE REVITALIZAR LOS CENTROS NERVIOSOS

Porque el Tratamiento Electrologico Pulvermacher es el método verdadero y natural de rehacer la totalidad del sistema nervioso, vitalizando los centros nerviosos y aumentando la energía de los nervios y el vigor en todo movimiento corporal y en toda función corpórea. Sin el menor choque en el organismo, baña todo el cuerpo con continuo caudal de electricidad petrificante y vigorizadora.

Escriba usted hoy pidiendo el libro titulado «Una guía para la Salud y la Fuerza», que describe el Tratamiento Electrologico Pulvermacher con todo género de detalles y valiosas informaciones y consejos para la salud. Con sólo una tarjeta postal que nos envíe, lo recibirá usted gratis y podrá leerlo como útil en estos días de grave sobreexcitación nerviosa.

Dirección: Al Pulvermacher Electrological Institute (Sección 13). Moraza, 3 B. Apartado 89. San Sebastián.

ANEMIA DEBILIDAD Verdadero HIERRO QUEVENNE

El más activo y económico, el único inalterable. — Exigir el Verdadero, 14, R. Beauv.-Arts, París.

LA FORESTAL DE URGEL

CALLE DE CORTES 684. — TELEFONO 1.210

DIRECCION TELEGRAFICA: MIBERN, BARCELONA

FABRICA DE CARTULINAS Y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LÉRIDA) FABRICA DE PASTAS Y CARTONES EN BORJAS-BLANCAS (LÉRIDA)

Reformadas las fábricas con arreglo a los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, a la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:

CARTULINAS MATIZADAS PARA LITOGRAFIA, RELIEVES, ETCETERA. CARTULINAS Y CARTONES BICOLOR, A PROPOSITO PARA LA CONFECCION DE CAJAS POR PROCEDIMIENTO MECANICO. CARTON MADERA BLANCO, CARTON CUERO, BILLETES-TICKETS-FERROCARRIL.

PRODUCCION DIARIA: 8.000KILOS

¡El que no anuncia no vende!

Pedid siempre, antes de hacer vuestra publicidad, nuestra última tarifa de precios. Presupuestos con dibujos gratis para anuncios en toda la Prensa de España, vallas, teatros, tranvías, luminosos, álbums carreras de caballos, vitrinas, etcétera

Empresa Anunciadora «Los Tiroleses» Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos

Fundada en 1885 - Teléfono 331 M - Apartado de Correos núm. 40

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid

Omnibus y berlinas al servicio de los ferrocarriles

PARA LA ESTACION DEL NORTE

PELIDOS: Despacho Central: Mayor, 32, teléfono 12 M

PARA LA ESTACION DE ATOCHA

PELIDOS: Despacho Central: Paz, 13, teléfono 103 M

NOTA.— Para evitar perjuicios a los viajeros se advierte que desconfíen de ofertas de ciertos individuos, extraños a las Compañías, que se sitúan frente a los Despachos Centrales, y que es conveniente formular los pedidos al encargado del servicio de Omnibus de las Empresas en el interior de cada local.

La Correspondencia de España

OFICINAS: Redacción y talleres: Factor, números 5 y 7. Admón. y Cajas: Arenal, 1, y Pta. del Sol, 8.

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Trimestra, Semestra, Año. Rows: Provincias y posesiones españolas en Marruecos, Portugal, Las demás naciones.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado en Giro Postal, sobreboletines, letras o cheques (no son admisibles sellos ni hacemos giros con cargo a los suscriptores) y a nombre del señor Administrador de este periódico.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: La Administrativa, a Arenal, núm. 1. La de Redacción, a Factor, núm. 7. Apartado de Correos número 105

LINOLEUM

persianas, hules mesa. Saldo grandes rebajas. Teléf. 20-20 J. SALINAS.—5, Carranza, 5.

PAPELES PINTADOS de Cristóbal Hernández. Calle Mayor, 42.—MADRID Remite muestras a provincias.

Antes de comprar especificaciones acionales o extranjerías y recetas, preguntar precios en Puebla, 11, farmacia. Tenemos el Depurativo Radical mejor del mundo.

LA Esmeralda. La casa que más dinero da por alhajas dentaduras y papeletas, del Monte.—Postas, 26, platea. Teléfono 51.

Las y sus correspondientes y las de la Agencia Colomina, Fuenca, 13 y 15, teléfono 805 (junto a la Gran Vía).



Con tristeza digo que por no anunciar he perdido toda mi clientela. Ahora pienso recuperarla encargando mi propaganda a la Agencia Colomina, Fuenca, 13 y 15, teléfono 805 (junto a la Gran Vía).

MATERIAL FERROVIARIO

Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores.—Palacios, 3, entresuelo «LA VASCONAGDA». S. A.

LINIMENTO GÉNEAU

SOLO TOPICO reemplazando el Fuego sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las Golejas, Esparranicas, Sobresueños, Torceduras, etc., etc. Revulsivo y resolutivo inmejorable en las grietas y males de garganta. Farmacia SÉGUIN 165, Calle St.-Eonoré, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

Los más exquisitos suizos, ensalmados, bricoches, croissant y toda clase de bolitas los encontrará usted en las casas Viena Repostería Capellanes Martín de los Heros, 33 y 35; Arenal, 30; Génova, 25; Precados, 19; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 19; Toledo, 68, y San Bernardo, 88.

LA SOLUCION AGENCIA DE PUBLICIDAD

Esquelas y recordatorios. PEDRO JOSE G. MORCILLO Plaza Celenque, 1, teléfono 17-48-M.



TONICO-DIGESTIVO Y ANTIGASTRALGICO Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio, porque no contiene narcótico ni calmante alguno, cuya fórmula de composición (inofensiva) consta en los envases y prospectos

PURGANTES AGUAS DE COSLADA Las AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero a los representantes MARTIN Y DURAN, TETUAN, 3, MADRID y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías PURGANTES